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Creel pide firmas para sacar a corcholatas de la contienda presidencial: “México no necesita 
graciositos”.- En una petición para “hacer crecer” a México, Santiago Creel Miranda comenzó con la 
recolección de las 150 mil firmas acordadas por la alianza opositora para avanzar en el proceso 
interno de cara a las elecciones de 2024. Mediante un mensaje en video, el aspirante a la presidencia 
solicitó el respaldo de la ciudadanía, pues, aunque hay “corcholatas” que quieren “hacerse los 
simpáticos”, el país “no necesita “graciositos” y sí a un perfil emanado del Frente Amplio por México. 
“México necesita un Presidente que sepa lo que está haciendo”, sentenció. [INFOBAE] [MILENIO / 
p12] [LA RAZÓN / p4] [HERALDO / p6] [MVS] [UNOMÁSUNO / p14]  

Aspirantes de oposición piden reunión; solicitarán modificaciones a plataforma.- Aspirantes de 
oposición a la candidatura presidencial solicitaron una reunión en calidad de urgente al Comité 
Organizador del Frente Amplio por México, con el objetivo de solicitar modificaciones a la plataforma 
que les permita acelerar la carga de firmas al sistema, pues denunciaron que a una semana de su 
puesta en marcha, continúa fallando. En entrevista con EL UNIVERSAL, Jorge Luis Preciado dio a 
conocer que el escrito conjunto ya tiene la firma de él, así como la del exgobernador de Tamaulipas, 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda. [SIGLO DE DURANGO] [UNIVERSAL / p8] [MILENIO / pp-p12] [LA RAZÓN / pp-p4] 
CONTRARÉPLICA / p6] [INDEPENDIENTE / p8] [VANGUARDIA] [90 GRADOS] [GENTLX] [RETO DIARIO] 
[NV NOTICIAS] [VANGUARDIA MX] 

Creel presume unidad en el Frente Amplio: ‘sus corcholatas se están haciendo pedazos’.- El 
aspirante a la candidatura presidencial opositora, Santiago Creel aseguró que los miembros que 
componen el Frente opositor están más unidos que las ‘corcholatas’, de quienes aseguró que se  
estaban “haciendo pedazos”. A través de sus redes sociales, el diputado panista aseguró que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador no estaba entendiendo que en el Frente Amplio por 
México, el proceso democrático que habían establecido estaba uniendo a la oposición. [POLÍTICO 
MX] [XEVT] 

Voy a respetar los resultados de la encuesta: Xóchitl Gálvez.- La senadora del Partido Acción 
Nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que respetará los resultados de la encuesta, para definir al 
abanderado del Frente Amplio por México. Señaló que respeta a Santiago Creel, con quien acordó 
que se respaldará a quien resulte mejor posicionado. "No vamos a salir divididos. A Enrique de la 
Madrid y Beatriz Paredes que son los dos punteros del PRI también les tengo respeto". [IMAGEN DE 
VERACRUZ] [DIARIO DEL ISTMO]  

Gobierno de Nuevo León debe explicar estrategia de seguridad ante aumento de violencia, pide 
oposición.- El Gobierno de Nuevo León debe explicar cuál es la estrategia de seguridad 
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implementada en la entidad, así como el estatus de adquisición de nuevas patrullas, la construcción 
de los cuarteles y destacamentos de la Fuerza Civil, demandó la diputada priista, Marcela Guerra 
Castillo. A través de un punto de acuerdo llamó al gobierno de la entidad a informar cómo se está 
llevando a cabo la capacitación de nuevos elementos de la policía, miembros de inteligencia y 
funcionarios de Centros Penitenciarios. [VORÁGINE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ignacio Mier anuncia foros para reformar al Poder Judicial 'en todo el país'.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, calificó como una "chispa provocadora" el 
desarrollo de los conversatorios que organizó ese grupo parlamentario para reformar al Poder 
Judicial, incluida la propuesta para elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) mediante voto popular. Por lo anterior anunció la ampliación de este debate, a fin de que en 
septiembre se retome, pero a nivel nacional. [SIGLO DE DURANGO] [LA RAZÓN / p10] [POLÍTICO MX] 

Rubén Moreira advierte que entidades con proyectos estratégicos del Gobierno Federal caen en 
competitividad.- El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, 
afirmó que Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Tlaxcala, Michoacán y Veracruz, están ubicados de acuerdo 
con el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) como los estados con el menor índice de 
competitividad del país, debido a la “falta de políticas públicas. Si la inversión que se hace no está 
acompañada de políticas públicas, de profundidad, pues no se va a mejorar”. Durante su programa: 
Con peras, manzanas y naranjas, que se transmite a través de sus redes sociales, el líder priista criticó 
que en entidades donde se realizan proyectos estratégicos del gobierno federal, se registra un 
retroceso en el Índice de Competitividad Estatal (ICE) 2023. [HERALDO] [EFEKTO 10] [HERALDO DE 
SALTILLO] 

MC acusa a consejeros del INE de actuar ‘bajo consigna del régimen’.- El diputado Jorge Álvarez 
Máynez, del MC, acusó que dentro del Instituto Nacional Electoral había consejeros que actuaban en 
beneficio del ‘régimen’ del actual gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El sábado fueron 
dictadas medidas cautelares en contra de las ‘corcholatas’ por parte de la Comisión de Quejas y 
Denuncias, las cuales fueron modificadas para ser más laxas en las restricciones. Ante esto, el 
diputado perteneciente al Movimiento Ciudadano dijo que el Consejo General del Instituto debía de 
poner orden a la Comisión, pues acusó, sin señalar de forma explícita, que algunos de los consejeros 
estaban actuando bajo consigna. [POLÍTICO MX] [INFOBAE] 

Promueven reforma para que la ozonoterapia sea aplicada sólo por personas profesionales y 
certificadas.- El diputado Alberto Anaya (PT) planteó reformar la Ley General de Salud, con el 
propósito de establecer que la aplicación de la ozonoterapia deberá ser realizada por una persona 
que cuente con los títulos profesionales o certificados de especialización expedidos y registrados 
legalmente por las autoridades educativas competentes. Para ello, propone una iniciativa que 
modifica el artículo 79 de dicha legislación para adherir la ozonoterapia como una de las actividades 
profesionales, técnicas y auxiliares en el campo de la medicina. [EFEKTO 10] [BOLETÍN] 

Urge a alianza para ya definir el método en la capital.- Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD 
en la Cámara de Diputados y quien aspira a la jefatura de gobierno de la CDMX, exige a las dirigencias 
de Va por México, definir ya el proceso para contender por la candidatura a la capital del país, pues 
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considera que el Presidente ya adelantó, no solo a las corcholatas nacionales sino también a sus 
corcholatitas en la capital. [UNIVERSAL / p18] 

“Sí hay tiro por la Presidencia… y el Frente ganará CDMX”: Cházaro.- El coordinador del PRD en la 
Cámara de Diputados e integrante del Comité Organizador del Frente Amplio por México, Luis 
Espinosa Cházaro, afirma que para la sucesión presidencial de 2024 “hay tiro” entre la coalición 
opositora y la alianza oficialista, contra la idea que se quiso instalar de que ya todo estaba decidido. 
Advirtió, además, que el Frente le arrebatará la Ciudad de México a Morena e instalará el primer 
gobierno de coalición en la historia del país. [MILENIO / p13] 

DIPUTADOS 

Es una injusticia absoluta tener en esclavitud moderna a jornaleros en Sinaloa: Cámara de 
Diputados.- Angélica Ivonne Cisneros Lujan, presidenta de la Comisión de Seguridad Social en la 
Cámara de Diputados, afirmó que los agricultores sinaloenses están obligados a garantizar el derecho 
de seguridad social a los jornaleros agrícolas, que es una injusticia absoluta que se tenga a 
trabajadores privados de la libertad en campos agrícolas en Sinaloa. La legisladora respaldó al 
gobernador Rubén Rocha en la definición de estos casos como esclavitud moderna. Los diputados 
federales se encuentran en pláticas con las autoridades del IMSS, para establecer una mesa de 
trabajo para analizar la situación de seguridad social de los jornaleros agrícolas en el país. [DEBATE]  

Dos Bocas complica plan de Nahle mientras surgen más aspirantes y dos grupos en el PAN.- Hasta 
hace unos meses la sucesión en el Gobierno de Veracruz favorecía, según lo que mostraban las 
distintas encuestas, a la Secretaría de Energía Rocío Nahle, no obstante, la Refinería de Dos bocas, y 
el tiempo que ha demorado en echarla a andar en su tonalidad, ha obstaculizado sus aspiraciones.  
Esto ha llevado a que la contienda por la gubernatura de Veracruz comience a complicarse en la 
medida en que surgen cada vez más interesados en participar en el proceso interno tanto de Morena, 
como en el PAN. En Morena, Rocío Nahle encabeza la encuesta con un 36 por ciento de las 
preferencias. En segundo lugar, se encuentra el superdelegado Manuel Huerta, con un 13.7 por 
ciento; seguido por el Alcalde de Xalapa, Ricardo Ahued, con un 12.8 por ciento; el secretario de 
Gobierno, Zenyazen Escobar, con un 7.7 por ciento, y finalmente el diputado federal Sergio Gutiérrez 
Luna, con un 5.9 por ciento. [SIN EMBARGO] 

México es un Estado fallido en manos de los criminales: PAN.- Tras la ola de violencia, bloqueos, 
secuestros y ejecuciones que se registraron en días pasados en varias entidades, la dirigencia 
nacional del PAN sostuvo que México es un Estado fallido que está convulsionado y en manos de los 
criminales. Ante ello, Marko Cortés, presidente nacional del partido, anunció que el PAN impulsará 
desde el Congreso de la Unión el regreso de lo recursos federales para la seguridad de los municipios; 
una policía nacional civil, bien pagada, equipada, tecnificada y organizada; así como la formación de 
ministerios públicos profesionales, que realicen investigaciones y expedientes sólidos contra los 
delincuentes. [CRÓNICA / p6] 

Exigen los diputados del PAN que Sheinbaum y Florencia Serranía paguen por muertos de la Línea 
12.- En reparto de culpas y responsabilidades por el accidente de la Línea 12 del Metro capitalino, 
hay para dar y repartir en Claudia Sheinbaum, ex jefa de Gobierno, y en Florencia Serranía, señalan 
diputados y usuarios temerosos de que el Metro vuelva a fallar. Por su parte, el diputado federal 
Jorge Triana, afirmó que se requieren más auditorías a la gestión de Florencia Serranía y también a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_J_UNI_18_URGEALIANZAPARA_URGEALIANZACHAZARO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_J_MILENIO_13_SIHAYTIROPORLAPRESIDENCIA_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_P_DEBATE_0_ESUNAINJUSTICIAABSOLUTA_ESCLAVITUDMODERNA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_P_SINEMBARGO_0_DOSBOCASCOMPLICAPLAN_PLANNAHLE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_L_CRONICA_6_MEXICOESUNESTADOFALLIDO_ETADOFALLIDO_5PAN.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

la de Guillermo Calderón, pero más allá de los términos financieros, se necesita avanzar en temas de 
mantenimiento. [INDEPENDIENTE / p11] 

PAN y PRD cierran flas con la senadora.- Partidos de oposición aseguraron que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador utiliza todo el aparato de Estado para atacar a la aspirante del Frente Amplio 
por México Xóchitl Gálvez y a la oposición en su conjunto, por lo que pidieron “sacar las manos” del 
proceso electoral rumbo al 2024. la secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, Mariana Gómez 
del Campo, lamentó que el Ejecutivo esté haciendo mal uso de la información en manos del Gobierno 
para atacar a Xóchitl Gálvez, pues en cualquier momento lo puede hacer contra cualquier otro 
mexicano, sostuvo. [LA RAZÓN / p7] 

Loyola pide dejar apatía y tener participación.- El exgobernador de Querétaro y actual diputado 
federal panista Ignacio Loyola, uno de los 12 aspirantes de la oposición a la Presidencia en el 2024, 
afirmó que es momento de que “México deje la apatía para ser una democracia participante que 
reconstruya este país”. Expuso que la razón por la que está en esta contienda es porque se considera 
un hombre de familia y sólo la familia como institución podrá regresar al país al orden. [LA RAZÓN / 
p9] 

Aspirantes del PAN a la gubernatura de Yucatán opacados por Rommel Pacheco.- El destacado 
deportista yucateco y actual diputado federal, Rommel Pacheco ha ganado popularidad en su 
aspiración a convertirse en gobernador de Yucatán; sin embargo, también se ha convertido en otro 
obstáculo para el alcalde Mérida, Renán Barrera Concha quien también aspira a la candidatura por 
el mismo partido. La creciente presencia de Rommel se ha evidenciado a través de decenas de 
espectaculares estratégicamente ubicados en diversas partes del estado, donde se destaca la frase 
"Rommel quiere ser Gobernador". [LA VERDAD] 

MC está de lado de la 4T, afirma Viggiano.- La secretaria general del PRI, Carolina Viggiano Austria, 
lamentó la negativa de Movimiento Ciudadano para sumarse a la alianza opositora, lo que no 
significa otra cosa más que ese partido político se encuentra de lado del gobierno de la Cuarta 
Transformación. Afirmó que diversos dirigentes y liderazgos de la coalición opositora, incluso el 
propio Alito Moreno, se han acercado a MC para que se integre al bloque, pero solo han recibido una 
respuesta negativa de manera reiterada. [UNIVERSAL / p9] 

Quiere oposición regular sobreventa de boletos de aerolíneas.- Con el fin de proteger a los usuarios 
de la sobreventa de boletos de las aerolíneas comerciales, el diputado emecista, Sergio Barrera 
Sepúlveda plantea reformar la Ley de Aviación Civil para establecer un límite en su emisión. El 
documento refiere que la actual legislación contempla la obligación de las aerolíneas en el 
ofrecimiento de opciones que mitiguen las complicaciones causadas a los usuarios de sus servicios; 
sin embargo, se debe reformar la ley para proteger a los pasajeros de la sobreventa de boletos y 
establecer un límite dinámico en la cantidad de boletos que las aerolíneas pueden vender.  
[VORÁGINE]  

Carmen Pinete propone reformar constitucional para hacer obligatorio el ejercicio del voto.- La 
diputada María del Carmen Pinete Vargas (PEVM) propuso reformar la Constitución Política para 
hacer obligatorio el ejercicio del voto en México y sancionar al ciudadano que, sin causa justificada, 
incumpla con ello. Las sanciones podrían ir desde suspender por un año su credencial de elector 
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como medio de identificación personal o aplicar una multa de 10 veces el valor diario de la Unidad 
de Medida y Actualización, detalló en un comunicado. [EFEKTO 10] 

Trata.- El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) presentó una iniciativa de reforma legal para 
incluir como método de captación de víctimas en el delito de trata la amenaza, la coacción y el 
engaño. El legislador propone modificar diversas disposiciones de la Ley General para Prevenir, 
Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata. [EXCÉLSIOR / p2] 

No es el momento para reducir jornada laboral en México, señalan empresarios.- Aunque la 
iniciativa de reforma en México para reducir la jornada laboral ha avanzado en el Congreso de la 
Unión, el sector privado del país no ve conveniente el cambio. Legisladores impulsan una reforma 
para que por cada cinco días de trabajo, los empleados tengan dos días de descanso, es decir, la 
jornada laboral se reduciría a 40 horas sin afectar el salario. “Eventualmente podremos llegar a la 
reducción laboral, nos parece que no es el momento y cuando lo sea debe ponerse en práctica de 
una manera similar a como se hizo en Chile, es decir, con gradualidad”, apuntó José Medina Mora, 
presidente de la Coparmex. [CRÓNICA / p12] 

Seguridad privada, ‘secuestrada’ por empresas ‘fake’.- A nivel nacional se vive un “boom” de 
empresas de seguridad privada, sin embargo, la mayoría de ellas opera sin contar con los permisos 
necesarios y sin personal calificado. Estas compañías han logrado obtener contratos para cuidar 
plazas comerciales, restaurantes, conciertos e incluso, hasta eventos masivos a nivel nacional, como 
partidos de futbol profesional. En 2021 se aprobó la reforma constitucional al artículo 73 bis y se 
facultó al Congreso de la Unión para que -en ese entonces- en un plazo no mayor a 180 días 
expidieran la ley en la materia. El plazo se encuentra vencido y por ello, cámaras empresariales han 
hecho diversos llamados a los legisladores para que se cumpla el mandato. [ÍNDIGO / pp-p12-p15] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICO 

Corcholatas no suspenderán actos públicos: Morena al INE.- La dirigencia nacional de Morena 
rechazó que las medidas cautelares que aplicó el INE a su proceso interno obligue a las llamadas 
corcholatas a realizar sus actos o asambleas informativas en espacios cerrados y aseguró que es una 
embestida de la "derecha" para tratar de sacar a sus aspirantes presidenciales de las plazas públicas 
y las calles rumbo al 2024. [CRÓNICA / pp-p6] 

EJECUTIVO 

Revelar datos de mi empresa es delito, responde Xóchitl a AMLO.- La aspirante presidencial del 
Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, afirmó que el presidente López Obrador hizo "un perro 
oso" porque es un delito publicar información confidencial de su empresa. En un acto con militantes 
panistas realizado ayer en el Puerto de Veracruz, la senadora, quien anticipó que presentará una 
denuncia penal por la violación al secreto fiscal, declaró que el Presidente está “apanicado” porque 
sus corcholatas no crecen.  [FINANCIERO / p36] 
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GENERAL 

Trasladaban hacinados a 303 migrantes en dos camiones de carga.- En dos eventos simultáneos, el 
Instituto Nacional de Migración detectó a 303 migrantes extranjeros que eran transportados en 
condición de hacinamiento en las cajas de un camión de carga tipo torton y de un tractocamión. El 
primer caso ocurrió a la altura del kilómetro 150 de la carretera Orizaba-Puebla, en un operativo de 
verificación en el que se le marcó el alto al conductor del vehículo torton, el cual era acompañado 
de una camioneta en color blanco. [CRÓNICA / p9] 

Detectó el OFS casos de daño patrimoial por 467 mdp en cuentas públicas.- Un daño patrimonial 
de al menos 467 millones 29 mil 473.27 sos detectó el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) en las 
cuentas públicas del ejercicio fiscal 2022 de los 106 entes fiscalizables, siendo los municipios los que 
generaron un mayor quebranto a las arcas del estado, seguido de las dependencias de la 
administración estatal y, por último, los organismos autónomos. [JORNADA TLAXCALA / pp-p3] 

Fomtlax entregó créditos a emprendedores y productores por un millón 698 mil 500 pesos.- A fin 
de fomentar la actividad económica de micro, pequeñas y medianas empresas, el gobierno del 
estado, a través del Fondo Macro para el Desarrollo Integral de Tlaxcala (Fomtlax), entregó 45 
créditos a emprendedores y productores con una inversión de un millón 698 mil 500 pesos del 
programa "Créditos para Unidades Productivas". [JORNADA TLAXCALA / p6] 

ECONOMÍA 

Posterga la carta porte.- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) concedió, como solicitaban 
empresas y autotransportistas, una prórroga hasta el 31 de diciembre de este año, para cumplir con 
la obligación de presentar el Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) con complemento carta 
porte. La autoridad fiscal informó que "se amplió el plazo, a fin de que los contribuyentes puedan 
cumplir con sus obligaciones fiscales". [HERALDO / p19] 
Peso reporta su mejor semana desde marzo.- Ante la posibilidad de una política monetaria menos 
restrictiva por parte de la Reserva Federal, el peso reportó su mejor balance semanal desde 
mediados de marzo. Los registros del Banco de México (Banxico), revelaron que el tipo de cambio 
alcanzó una paridad de 16.7383 pesos por billete verde, su nivel más bajo desde inicios de diciembre 
del 2015, con una apreciación acumulada en la semana de 2.37 por ciento o 40.61 centavos. 
[FINANCIERO / p12] 

SEGURIDAD 

Rompe la ‘4T’ récord de asesinatos de periodistas, con 41.- Con los homicidios de los periodistas 
Luis Martín Sánchez y Nelson Matus Peña, en Nayarit y Guerrero, respectivamente, ocurridos este 
mes, el actual gobierno batió el récord de comunicadores asesinados. De acuerdo con información 
de la organización no gubernamental Artículo 19, entre el 1 de diciembre de 2018 y el 15 de julio de 
2023 han sido asesinados en el país al menos 41 periodistas. [FINANCIERO / p34] 

DEA perseguira hasta acabar con los cárteles de Sinaloa y Jalisco.- Es prioritario acabar con el Cártel 
de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), sostuvo George Papadopoulos, administrador 
adjunto principal de la Administración para el Control de Drogas (DEA). En una audiencia con el 
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Subcomité de Seguridad y Observancia Fronteriza de la Cámara de Representantes, el administrador 
adjunto señaló que esto se debe a su participación en el tráfico de fentanilo. [FINANCIERO / p35] 

ONU incluye a México en el top 50 por venta de droga en la darknet.- El mercado de drogas a través 
de internet, incipiente en México, fue medido por el informe en línea sobre drogas en el mundo 2023 
de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el cual coloca al territorio mexicano en el puesto 
33 de 85 países en donde se encontró este tipo de actividad criminal. [MILENIO / pp-p6] 

INTERNACIONAL 

Putin lanza advertencia sobre bombas de racimo.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, dijo ayer 
que su país tiene un "arsenal suficiente" de bombas de racimo y advirtió que su gobierno se reserva 
el derecho a tomar acciones recíprocas si Ucrania emplea las polémicas armas. En sus primeros 
comentarios sobre el envío de bombas de racimo de Estados Unidos a Ucrania, Putin declaró que 
hasta ahora Rusia no ha utilizado esa clase de armas en la guerra. [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Nos comentan que las quejas por las fallas que sigue presentando 
la plataforma del Frente Amplio por México, no cesan. Le adelantamos sobre la carta que algunos 
aspirantes enviaron al Comité Organizador para solicitar cambios al sistema. Y ahora, nos anticipan 
que hoy el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, quien firmó la carta, hará 
pública su queja (…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/[24 HORAS] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Poco trabajo y activismo se ve alrededor de los aspirantes de la 
Presidencia del Frente Amplio por México. Tienen que juntar 150 mil firmas de apoyo y no hay para 
cuándo, como el caso de la senadora del PRI, Beatriz Paredes, y del PRD, Miguel Ángel Mancera; 
hasta del ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, o del perfil ciudadano Israel 
Rivas, por mencionar unos. Sólo se habla de los punteros Xóchitl Gálvez y Santiago Creel. 
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ (…) Como viejo lobo de mar, Jorge Hank Rhon, junto con sus hijos 
César Eduardo Hank Inzunza, dirigente del Partido Solidario (PES) en esa entidad y Juan Carlos Hank 
Krauss, regidor por el ayuntamiento de Tijuana, andan movidos con los restos del partido fundado 
por Hugo Eric Flores. Resulta que organizaron una pasarela de “corcholatas” (…) Y por los opositores, 
Santiago Creel Miranda, junto con un grupo de legisladores. Todos ellos buscan el apoyo de los 
militantes del PES en sus aspiraciones presidenciales, quienes de seguro, habrán de darse a desear. 
[ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ (…) Como viejo lobo de mar, Jorge Hank Rhon, junto con sus hijos 
César Eduardo Hank Inzunza, dirigente del Partido Solidario (PES) en esa entidad y Juan Carlos Hank 
Krauss, regidor por el ayuntamiento de Tijuana, andan movidos con los restos del partido fundado 
por Hugo Eric Flores. Resulta que organizaron una pasarela de “corcholatas” (…) Y por los opositores, 
Santiago Creel Miranda, junto con un grupo de legisladores. Todos ellos buscan el apoyo de los 
militantes del PES en sus aspiraciones presidenciales, quienes de seguro, habrán de darse a desear. 
[ÍNDIGO/p.3] El tema se comenta en: SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO [PRENSA] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Fue el diputado Santiago Creel Miranda, 
quien lo llamó malagradecido, por la manera en que hoy lo ataca desde el poder, cuando en años 
anteriores, el entonces jefe de gobierno, lo buscó para que le ayudara en asuntos legales. López 
Obrador, lo mismo iba al despacho del hoy presidente en la Cámara de Diputados, que a su domicilio 
particular, allá por San Ángel-CDMX (…) Este lunes, 13:30 horas, anuncian conferencia de prensa que 
ofrece el diputado presidente en Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, quien no es común en él, 
hablar ante los medios en lunes, salvo cuando hay asuntos importantes en periodo ordinario de 
sesiones (…)  [LOS TRES PODERES] El tema se comenta en: DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE 
ARANDA [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/FUERA MÁSCARAS/CALLO DE HACHA/ (…) Existe una lista más exclusiva que la lista de 
invitados a las fiestas del jefe Diego, o la del Pujol en Polanco. Esta lista, para fortuna de pocos y 
desgracia de muchos, solo cuenta con diez espacios (tal vez doce), pero son muchos más los 
interesados en apuntar su nombre en ese pedazo de papel. Entre ellos, se encuentra gente como 
Alito Moreno, Cabeza de Vaca, Santiago Creel, Ricardo Anaya, Beatriz Paredes, Marko Cortés, 
Ildefonso Guajardo, Carolina Viggiano, entre otros (…) [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador de la fracción de Morena en San Lázaro, calificó como una “chispa 
provocadora” el desarrollo de los conversatorios, ya que abrieron la reflexión en los mexicanos para 
saber si estarían dispuestos a que se modificara el procedimiento que data desde 1928 para elegir a 
los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Yayo García Casas, empresario mueblero, hijo del desaparecido 
expresidente de la Concanaco, Eduardo García Suárez, y con excelentes vínculos con el Grupo 
Monterrey, recibió el espaldarazo de quien se perfila para la gubernatura de Puebla, Nacho Mier, en 
su aspiración para ser presidente del municipio con el más alto PIB del estado, San Andrés Cholula.(…) 
De hecho, el diputado Ignacio Mier y aspirante al gobierno del estado aprovechó para aclarar que en 
Morena caben todos. Bueno, esto es una muestra. [EXCÉLSIOR/p.13] El tema se comenta en: 
NOMBRES, NOMBRES…Y NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/ [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Es verdad lo que acusa el diputado Rubén 
Ignacio Moreira Valdez, en el sentido de que tanto billete y billete invierten en el sureste, pero el 
progreso, la modernidad, nada más no se ve y… como dijo don Teofilito… Sin dar cifras de inversión 
púbica en esa región de la República, el legislador señala que no avanzan, porque no hay políticas 
públicas estatales y no abonan al Estado de derecho, al empleo formal, al medio ambiente, ni a la 
educación (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El 
coordinador de la Bancada Naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, manifestó: La 
forma en que nos vamos a distinguir es escuchando y respetando la ley. Mientras la vieja política 
habla la nueva política escucha (…) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/Bondades de la Generación Distribuida.- (…) 
Presentaremos en el próximo periodo de sesiones en la Cámara de Diputados una iniciativa que ya 
fue revisada por el Centro Nacional de Control de Energía (CENACE) para incrementar la GD de O.5 a 
2 Megawatt (MW), para que además de los hogares, también las pequeñas y medianas empresas, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_MALAGARDECIDOAMLODICECREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_EXC_16_DENATURALEZAPOLITICA_RUEDADEPRENSA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_INDEP_4_FUERAMASCARAS_ASPIRANTES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_24H_0_HECTORMUNOZ_PLATAFORMAPARAFIRMASFALLAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_EXC_13_FRENTESPOLITICOS_YAYOESRESPALDADOOPRNACHOMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_SOL_0_ALBERTOAGUILAR_MIERDESTAPOAYAYO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_MALAGARDECIDOAMLODICECREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_24H_0_HECTORMUNOZ_PLATAFORMAPARAFIRMASFALLAS_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

ayuntamientos y organizaciones sociales sin fines de lucro, puedan generar su propia energía para 
sus procesos productivos y de servicios (…) [HERALDO/p.15] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/ ¡Que respondan!- El presidente López Obrador insulta y difama 
constantemente, utiliza el poder del Estado contra sus opositores. En estos años ha violado, a través 
de sus mañaneras, las leyes que los mexicanos nos hemos dado, así como derechos humanos 
reconocidos en la propia Constitución. Esto último se vuelve evidente cada vez que se pronuncia 
contra expresidentes (…) Así que no sorprende que declarara violentamente contra Xóchitl y que 
exhibiera información que sólo con el poder del Estado podría haberla obtenido (…) 
[UNIVERSAL/p.14] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ Un crimen contra la naturaleza llamado Tren Maya.- 
(…) Debido a la construcción del Tren Maya, una de las obras de infraestructura emblemáticas del 
gobierno morenista que atraviesa áreas naturales y territorios habitados por comunidades indígenas, 
la selva está viviendo una devastación que afecta a los animales, a las plantas y al ecosistema en 
general de una manera letal. La construcción de esta obra está causando deforestación, 
fragmentación de hábitats así como la muerte y el desplazamiento de la fauna local (…) 
[PUBLIMETRO] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/ Las Mañaneras, Región 3: “Aquí con la Gober”.- (…)Cambiar de 
opinión no está mal. Al contrario, rectificar y reconocer es un buen gesto. El anuncio de la 
gobernadora acerca de la emisión a partir del día de hoy de su programa “Aquí con la Gober”, es una 
idea de comunicación política de gobierno inspirada en la famosa Mañanera del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Al final, las críticas a esta forma de comunicación, terminan en 
reconocimiento y réplica (…)  [HERALDO DE CHIHUAHUA]  

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Mucho dará de qué hablar esta semana la Comisión Permanente del 
Congreso, más en los nombramientos pendientes de comisionados del INAI. Y es que el presidente 
de la Jucopo del Senado, Eduardo Ramírez, deberá decidir si es omiso o ceden a la presión de la SCJN 
respecto a las designaciones en el órgano autónomo. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/EL CABALLITO/ (…) Leticia Varela, se encuentra en pláticas con el Grupo Parlamentario 
de Morena en el Congreso, para que se concreten reformas en materia de violencia de género y 
bienestar animal. Esto debido a que han encontrado casos en donde las mujeres no quieren dejar el 
lugar donde son violentadas debido a que no pueden llevar consigo a su mascota (…) 
[UNIVERSAL/p.15] 

ARTÍCULO/JOSÉ NARRO ROBLES/ (…) El lunes pasado Mexicolectivo presentó la propuesta de “Una 
nueva Visión de País”. Se trata del trabajo de muchos meses, realizado por casi 300 conocedores (…) 
El documento está organizado en seis ejes (…) cultura; deporte y recreación, y por supuesto salud, 
que fue elaborado por Julio Frenk, Octavio Gómez Dantés y Salomón Chertorivski (…) 
[UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) En Diputados se planea reformar la Ley General de Salud, con el 
propósito de que la aplicación de ésta deberá ser realizada por una persona que cuente con los títulos 
profesionales o certificados de especialización expedidos y registrados por las autoridades 
educativas competentes (…) Buscan en San Lázaro que aquellas personas que no cumplan con su 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_HER_15_MANUELRODRIGUEZGONZALEZ_REDELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_UNI_14_MARGARITAZAVALA_QUERESPONDAN_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_PUBLIMETRO_0_MARIANAGOMEZDELCAMPO_TRENMAYA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_HER_0_LILIAAGUILAR_REPLICACHIHUAHUAMANAREASAMLO_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_HER_2_SACAPUNTAS_ACTIVISMOFRENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_UNI_15_ELCABALLITO_BRIDADAANIMALENLECONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_UNI_15_JOSENARROROBLES_LASALUD_9MC.pdf
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obligación de votar en elecciones, consultas populares y procesos de revocación de mandato sea 
sancionadas. La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM) perfila una iniciativa 
[ECONOMISTA/p.55] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES/ (…) Las elevadas cuotas por el uso, 
aprovechamiento o explotación de bandas de frecuencias del espectro radioeléctrico en México que 
anualmente y desde hace casi 20 años propone la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al 
Congreso de la Unión a través de la Ley Federal de Derechos, ha sido señalada como una política 
recaudatoria y contraria a la competencia (…) [ECONOMISTA/p.28] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_ECO_55_LAGRANCARPA_LEYYSALUD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17723_C_ECO_28_RICOSYPODEROSOS_LEYFEDERALDEDERECHOS_3DIP.pdf
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Creel pide firmas para sacar a corcholatas de la contienda presidencial: “México no necesita graciositos” - Infobae 
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Santiago Creel: México no necesita graciositos 
 

 

 

El aspirante presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, afirmó que México 
no necesita de graciositos, sino de un presidente que sepa lo que está haciendo. 

En un video difundido en sus redes sociales en el que invita a la ciudadanía a sumarse a su proyecto, el 
todavía presidente de la Cámara de Diputados aseveró que con su experiencia puede unir a todas las 
voces que se asumen como oposición para encabezar el Frente Amplio por México. 

“Puede ser que haya aspirantes o corcholatas que quieran hacerse los simpáticos, pero a reserva de 
que ustedes me corrijan, México no necesita graciositos, México necesita un presidente que sepa lo 
que está haciendo. Es momento de creer, es momento de Creel, por eso fírmale a Creel”. 

Asimismo, Creel Miranda aseveró que el presidente Andrés Manuel López Obrador no termina de que 
el Frente Amplio los está uniendo más a través de un proceso democrático que todos han aceptado 
con honor y profundo amor por el país, a diferencia de su proceso ilegal en donde sus corcholatas se 
están haciendo pedazos desde adentro. 

El político panista pidió al primer mandatario no confundirse, pues no son iguales. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/16/santiago-creel-mexico-no-necesita-graciositos-
599487.html 
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Señala Creel que "corcholatas" se están haciendo 

"pedazos", mientras en el Frente Amplio por México 

 hay unidad 

El diputado Santiago Creel, señaló que las denominadas "Corcholatas" de Morena, se están haciendo 
"pedazos" en la contienda interna, mientras que, en el Frente Amplio por México, prevalece la unidad. 
A través de sus redes sociales, el aspirante a la coordinación Nacional del Frente Amplio por México, 
envió un mensaje al presidente Andrés Manuel López Obrador.   

 
https://www.xevt.com/politica/senala-creel-que-corcholatas-se-estan-haciendo-pedazos-mientras-en-el-frente-amplio-por-

mexico-hay-unidad/276215 
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Creel presume unidad en el Frente Amplio: ‘sus corcholatas se están 
haciendo pedazos’ 

 

El aspirante a la candidatura presidencial opositora, Santiago Creel aseguró que los miembros que 
componen el Frente opositor están más unidos que las ‘corcholatas’, de quienes aseguró que se 
estaban “haciendo pedazos”. 

A través de sus redes sociales, el diputado panista aseguró que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador no estaba entendiendo que en el Frente Amplio por México, el proceso democrático que 
habían establecido estaba uniendo a la oposición. 

“Lo que no termina de entender el presidente es que el Frente Amplio por México nos está uniendo 
más a través de un proceso democrático que todos hemos aceptado con honor y profundo amor por 
nuestro país”, redactó el panista. 

Mientras que en el partido guinda, cuyo proceso para definir al candidato presidencial calificó de ilegal, 
aseguró que sus aspirantes se estaban ‘haciendo pedazos desde adentro’ por lo que señaló que no 
eran iguales.  

“A diferencia de su proceso ilegal en donde sus corcholatas se están haciendo pedazos desde adentro. 
No te confundas, Andrés, aquí no somos iguales”, sentenció. 

https://politico.mx/creel-presume-unidad-en-el-frente-amplio-sus-corcholatas-se-estan-haciendo-
pedazos 
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Dante Delgado evita hablar sobre negativa de Creel para 

pedir licencia: "No quiero opinar" 
 

Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC), no quiso fijar una postura sobre 

la negativa del panista Santiago Creel de solicitar licencia a la presidencia de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, mientras busca la candidatura a la Presidencia de México por la oposición. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/dante-delgado-evita-hablar-negativa-creel-pedir-licencia 
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Aspirantes de oposición piden reunión; solicitarán 

modificaciones a plataforma 

Aspirantes de oposición a la candidatura presidencial solicitaron una reunión en calidad de urgente al 
Comité Organizador del Frente Amplio por México, con el objetivo de solicitar modificaciones a la 
plataforma que les permita acelerar la carga de firmas al sistema, pues denunciaron que a una semana 
de su puesta en marcha, continúa fallando. En entrevista con EL UNIVERSAL, Jorge Luis Preciado, dio a 
conocer que el escrito conjunto ya tiene la firma de él, así como la del exgobernador de Tamaulipas, 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y del Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/aspirantes-de-oposicion-a-candidatura-presidencial-piden-reunion.html 
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Aspirantes del FAM piden reunión por fallas en plataforma 

de firmas 

Ante las múltiples fallas que ha presentado la plataforma para recabar firmas de apoyo, aspirantes a la 

candidatura por el Frente Amplio por México solicitaron una reunión urgente con el comité organizador. 

Y es que, de acuerdo a los aspirantes a la candidatura presidencial, a una semana de habilitada la 

plataforma, el sistema les permite registrarse, pero el proceso tarda hasta tres días, y destacó que las 

cuentas otorgadas a los operadores para la recolección de firmas no funcionan. Así lo manifestaron Jorge 

Luis Preciado, Francisco Javier García Cabeza de Vaca y Santiago Creel Miranda, quienes firmaron un 

escrito en el que proponen mejorar el sistema de recolección de firmas o, en su caso, modificarlo. 

 

https://vanguardiaveracruz.com/aspirantes-del-fam-piden-reunion-por-fallas-en-plataforma-de-firmas/ 
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Aspirantes del Frente Amplio piden reunión con el Comité 

Organizador 

Aspirantes presidenciales del Frente Amplio por México pidieron al Comité Organizador del proceso 

interno una reunión urgente para exponer las diversas fallas que han experimentado durante la 

recolección de firmas para avanzar a la siguiente etapa. El exlegislador Jorge Luis Preciado informó que 

envió un escrito que cuenta con la firma del exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza 

de Vaca, y del Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, en el que exponen la 

problemática. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/aspirantes-del-frente-amplio-piden-reunion-con-el-comite-organizador-XX8572365 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://frenteampliopormexico.org.mx/
https://vanguardia.com.mx/noticias/aspirantes-del-frente-amplio-piden-reunion-con-el-comite-organizador-XX8572365
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Aspirantes a la presidencia del bloque opositor piden 

reunirse debido a fallas en plataformas para firmas 

Los aspirantes a la candidatura presidencial por la oposición solicitan una reunión urgente con el 

Comité Organizador del Frente Amplio por México, debido a las múltiples fallas que ha presentado la 

plataforma para recabar firmas de apoyo. Fueron los aspirantes Jorge Luis Preciado, Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca y Santiago Creel Miranda, quienes firmaron un escrito en el que proponen 

mejorar el sistema de recolección de firmas. 

 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/aspirantes-a-la-presidencia-del-bloque-opositor-piden-reunirse-debido-a-fallas-en-

plataformas-para-firmas.htm 
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Aspirantes de oposición piden reunión; solicitarán 

modificaciones a plataforma 

Aspirantes de oposición a la candidatura presidencial solicitaron una reunión en calidad de urgente al 
Comité Organizador del Frente Amplio por México, con el objetivo de solicitar modificaciones a la 
plataforma que les permita acelerar la carga de firmas al sistema, pues denunciaron que a una semana 
de su puesta en marcha, continúa fallando. En entrevista con EL UNIVERSAL, Jorge Luis Preciado, dio a 
conocer que el escrito conjunto ya tiene la firma de él, así como la del exgobernador de Tamaulipas, 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y del Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda. 

https://gentetlx.com.mx/2023/07/16/aspirantes-presidenciales-de-oposicion-piden-reunion-urgente-solicitaran-modificaciones-a-

plataforma/ 
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Solicitan aspirantes por la oposición reunión urgente por 

múltiples fallas en la plataforma 

Aspirantes a la candidatura presidencial por la oposición solicitaron una reunión urgente con el Comité 
Organizador del Frente Amplio por México, ante las múltiples fallas que ha presentado la plataforma 
para recabar firmas de apoyo. 
Jorge Luis Preciado, Francisco Javier García Cabeza de Vaca y Santiago Creel Miranda firmaron un escrito 
en el que proponen mejorar el sistema de recolección de firmas, o en su caso modificarlo. 
 
 
https://retodiario.com/nacional/2023/07/16/solicitan-aspirantes-por-la-oposicion-reunion-urgente-por-multiples-fallas-en-la-

plataforma/ 
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Piden aspirantes presidenciales de oposición reunión 

urgente 

Aspirantes de oposición a la candidatura presidencial solicitaron una reunión en calidad de urgente al 
Comité Organizador del Frente Amplio por México, con el objetivo de solicitar modificaciones a la 
plataforma que les permita acelerar la carga de firmas al sistema, pues denunciaron que a una semana 
de su puesta en marcha, continúa fallando. 
En entrevista, Jorge Luis Preciado, dio a conocer que el escrito conjunto ya tiene la firma de él, así como 
la del exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y del Presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 
 
 

https://nvnoticias.mx/index.php/2023/07/16/piden-aspirantes-presidenciales-de-oposicion-reunion-urgente/ 
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Voy a respetar los resultados de la encuesta: Xóchitl 

Gálvez 

 
La senadora del Partido Acción Nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que respetará los resultados de la 

encuesta, para definir al abanderado del Frente Amplio por México. Señaló que respeta a Santiago Creel, 

con quien acordó que se respaldará a quien resulte mejor posicionado. "No vamos a salir divididos. A 

Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes que son los dos punteros del PRI también les tengo respeto". 

 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/voy-a-respetar-los-resultados-de-la-encuesta-xochitl-galvez/50408054 
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Voy a respetar los resultados de la encuesta: Xóchitl 

Gálvez 

 
La senadora del Partido Acción Nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que respetará los resultados de la 

encuesta, para definir al abanderado del Frente Amplio por México. Señaló que respeta a Santiago Creel, 

con quien acordó que se respaldará a quien resulte mejor posicionado. "No vamos a salir divididos. A 

Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes que son los dos punteros del PRI también les tengo respeto". 

 

https://diariodelistmo.com/estatal/xochitl-galvez-respetara-resultados-de-la-encuesta/50408077 
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Exclusivo: Marko dice que no "entran todos los caciques" en la lista pluri del Senado y piensa en correr a Anaya 

(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luego-de-los-movimientos-para-la-presidencia-las-tropas-del-pan-negocian-la-lista-plurinominal-del-senado/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luego-de-los-movimientos-para-la-presidencia-las-tropas-del-pan-negocian-la-lista-plurinominal-del-senado/
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Gobierno de Nuevo León debe explicar estrategia de 

seguridad ante aumento de violencia, pide oposición 

El Gobierno de Nuevo León debe explicar cuál es la estrategia de seguridad implementada en la entidad, 

así como el estatus de adquisición de nuevas patrullas, la construcción de los cuarteles y destacamentos 

de la Fuerza Civil, demandó la diputada priísta, Marcela Guerra Castillo. A través de un punto de acuerdo 

llamó al gobierno de la entidad a informar cómo se está llevando a cabo la capacitación de nuevos 

elementos de la policía, miembros de inteligencia y funcionarios de Centros Penitenciarios. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/15/gobierno-de-nuevo-leon-debe-explicar-estrategia-de-seguridad-ante-aumento-de-

violencia-pide-oposicion/ 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/15/gobierno-de-nuevo-leon-debe-explicar-estrategia-de-seguridad-ante-aumento-de-violencia-pide-oposicion/
https://www.voragine.com.mx/2023/07/15/gobierno-de-nuevo-leon-debe-explicar-estrategia-de-seguridad-ante-aumento-de-violencia-pide-oposicion/
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Una lástima, que el gobierno federal, tienda cortina de humo, con la sucesión adelantada que 

arengó Andrés Manuel López Obrador, un mes después que el partido político que fundó, Morena, 

perdió mayoría calificada, 334 votos, en Cámara de Diputados, presagio de lo que enfrentarán en 

los comicios federales del primer domingo de junio 2024. 

En esas elecciones, reiteramos, 95 millones de mexicanos aproximadamente, acuden a las urnas, a 

depositar su voto para Presidente de la República, 128 senadores, 300 diputados federales de 

mayoría relativa y 200 de representación popular, además de 9 gobernadores, Congresos locales y 

alcaldías, en los estados que realizan esos comicios. 

Hoy, la nación, entre dos frentes: rehén de la violencia y delincuencia que permea en toda la 

República y de  los partidos políticos, sus actores, “del Presidente para abajo”, en disputa por 

Presidencia y control del Congreso de la Unión, la victoria en gobiernos estatales, diputados locales 

y alcaldes. 

De manera mediática, en Palacio Nacional, resaltan a su adversaria por el poder, contexto, en el que 

López Obrador, ejerce discurso distractor, al hacer alusión a su crítica del momento, la senadora 

Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México y, de la 

noche a la mañana, se convierte en el “coco”, del Presidente. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: MÉXICO, REHÉN DE VIOLENCIA Y DELINCUENCIA, NO HAY GOBIERNO NI AUTORIDAD; 

MOREIRA: EN EL SURESTE, MORENA, ATRASA DESARROLLO 
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Le endereza guerra sucia, al hacer público empresas de la panista de Hidalgo, que obtienen 

contratos con el gobierno federal, por más de 80 mdp, replica ella, con lo cual, desmiente al 

mandatario, quien denotó que los contratos, legales, hay que decirlo, fueron por más cantidad. 

Ni para asustarse o espantarse de ello, y el político de Tabasco lo sabe, porque, parafraseando al 

profesor Carlos Hank González,  en este país, no hay político pobres, porque muchos de nuestros 

actores políticos, así llevan sus negocios, legales; ni pobres políticos, porque también de manera 

lícita, colaboran en el gobierno federal, en diversos encargos o partidos políticos, los postulan a un 

encargo de elección popular, como el mismo Andrés Manuel López Obrador. 

El caso de la senadora del PAN o mismo caso del Presidente, quien, hay que recordarlo, fue el 

diputado Santiago Creel Miranda, quien lo llamó malagradecido, por la manera en que hoy lo ataca 

desde el poder, cuando en años anteriores, el entonces jefe de gobierno, lo buscó para que le 

ayudara en asuntos legales. 

López Obrador, lo mismo iba al despacho del hoy presidente en la Cámara de Diputados, que a su 

domicilio particular, allá por San Ángel-CDMX. 

En ese juego que trae el mandatario, mediático, con Xóchitl Gálvez y el que propicio con intervenir 

desde su tribuna matinal, en el proceso electoral de su partido y el de los contrarios, y medidas 

cautelares que citó el INE, los mexicanos, viven el verano, cargado del calor político y el que la 

sagrada madre naturaleza, deja sentirse en el país. 

Pero, el asunto de violencia, delincuencia, asaltos en las carreteras, crímenes contra los compañeros 

que ejercen noble y sagrado oficio del periodismo en cualquiera de sus variantes, feminicidios, 

cristalazos a joyerías, colusión de autoridades de los tres niveles de gobierno con hechos ilícitos, 

como en Guerrero anunció la Fiscalía, permea en nuestra República. 
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Flagelos que, hay que decirlo, rebasaron políticas públicas, fallidas, del régimen de Andrés Manuel 

López Obrador y todo indica, así dejará al país, cuando en octubre del próximo año, entregue el 

poder. 

Ello es lo que hoy, reclaman, exigen millones de mexicanos, en estados donde gobierna morena, 

principalmente, y el PAN; el único estado que gobierna el PRI, el que le dejaron los acuerdos y 

pactos, Coahuila, que se sepa, no reporta altos índices en violencia y delincuenciales. 

Si los políticos de este país, tienen empresas y contratos con el gobierno federal, mientras sea lícito, 

¡qué bueno! 

¡Nadie!, en este país, se “espanta” por los millones de pesos que el empresario Carlos Slim, obtiene 

con proyectos fallidos del gobierno federal del PRI o de Morena. 

Millones de pesos fue su ganancia, con el fallido aeropuerto en Texcoco, se los repusieron y aún así, 

licita en proyectos emblemáticos de Andrés Manuel López Obrador, en el sureste del país. 

¿Y quién dice algo? ¿Eh? 

Nadie dice nada ni se espantan, por un motivo: aunque sea inmoral, son legales esos contratos que 

da el régimen al empresario. 

¿Por qué nos vamos a espantar o querer quemar en leña verde a la medianoche en el Zócalo-CDMX 

a la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, por apenas 80 mdp que le dan en contratos?, cuando nadie hizo 

nada contra el hijo de Manuel Bartlett Díaz, por abusos que cometió su empresa, en el “pico” de la 

pandemia, con ventiladores. Aquí, el régimen, calló. 

El asunto que hoy reclaman en el país, es el de la paz social y seguridad pública que ofreció en 

campaña Andrés Manuel López Obrador: el de combate a la violencia y delincuencia. 

No es casual ni coincidente, visceral posicionamiento del presidente del PAN, Marko Antonio Cortés 

Mendoza en ese asunto. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17/07/2023 OPINIÓN 

Que, seguramente, hay que decirlo también, atañe a gobiernos estatales del partido, como 

Guanajuato, donde esos flagelos, angustian, inquietan y atemorizan a ciudadanos, familias, 

empresarios, autoridades, ¡policías!... 

En alcaldías de Michoacán, ¡de plano!, los encargados de la seguridad, renuncian, ante el temor de 

enfrentar a la delincuencia, con mejor artillería que ni el Ejército del país. Ellos, están a la vanguardia 

en tecnología militar. 

Empero, en lugar de repartir culpas o de utilizar asuntos mediáticos, como el de la sucesión 

presidencial adelantada -de manera oficial, próximos primeros días de septiembre, inicia el proceso 

electoral 2024-, aún es tiempo que el gobierno federal, rectifique su estrategia en materia de 

combate a delitos que, hoy, reclaman y exigen millones de mexicanos. 

Reiteramos, no es casual, posicionamiento radical, visceral, en domingo, de parte de la dirigencia 

nacional del PAN. 

“A cinco años de la política de abrazos a los delincuentes, el país se encuentra convulsionado por la 

violencia. México, está en manos de los criminales y la gente vive con miedo; no hay gobierno, ni 

autoridad, sólo un Estado fallido”, critica Marko Cortés. 

En la visión del panista, el gobierno federal, “abandonó a millones de mexicanos al capricho de la 

delincuencia”. 

Sin ambages, señala el recuento sexenal en esos flagelos: 

“Se han registrado rebeliones populares comandadas por grupos del crimen organizado, asesinatos 

de periodistas, jueces trabajando en su casa por miedo al narco, ataques con drones explosivos” 

“Olas de terror entre la población por balaceras, autos quemados y una guerra civil en estados como 

Chiapas y Michoacán entre autodefensas y narcotraficantes; los criminales infiltran ¡como nunca!, 

fuerzas policiales y gobiernos”. 
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Más visceral, contra el adversario en Palacio Nacional: 

“López Obrador se niega a reconocer la realidad y su gobierno pública y cínicamente se sienta a 

negociar con los criminales como vimos en Chiapas y Guerrero, para liberar a los rehenes. El 

gobierno no hace nada ante las narco-bombas contra la policía y permite esas expresiones del 

narcoterrorismo”. 

Puntual, en lo que fustiga: 

“La base social del crimen organizado es producto del miedo a los criminales, pues la gente tiene 

miedo de perder sus bienes y predios; miedo a perder su ganado o sus cultivos; tienen miedo a 

perder su vida y la de sus seres queridos, porque tristemente la tranquilidad y la libertad, ya la 

perdieron”. 

El dirigente panista, coincide con lo que señalamos líneas arriba: 

“Mientras la delincuencia se apodera del país, el Presidente, ataca a la oposición, a medios de 

comunicación y, a todo aquel que piense diferente, creando distractores para ocultar que su 

gobierno ya fue completamente rebasado por la violencia”. 

Tajante, el posicionamiento dominical del PAN: 

“Morena, es una desgracia para México, urgen cambiar el rumbo del país; urge tener un gobierno 

eficiente que sí dé resultados y nos dé a las mexicanas y mexicanos tranquilidad y seguridad con la 

que merecemos vivir”.   

Más allá de partidismos, ideologías, dice el Presidente, tiene razón Marko Antonio Cortés, el país, 

millones de mexicanos en todos los sectores, viven el día a día, entre el miedo, temor, zozobra, por 

flagelos violentos y delincuencia. 
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Con todo y esa noble institución que se llama Guardia Nacional, los que quebrantan el orden 

público, rebasan la capacidad de respuesta del gabinete de seguridad, que por más que madrugan 

y madrugan, para analizar y decidir políticas públicas contra aquellos, empeora el asunto. 

Desde esta semana, inician las vacaciones escolares, las que también tienen en el Poder Judicial, 

nuestra clase política, y la violencia, delincuencia, permea en las carreteras del país, máxime, donde 

no hay señal para celulares y las víctimas, quedan sujetas a su mala suerte. 

Como ese asalto que sufrió una familia, en una carretera de Michoacán y, que ayer domingo, se 

difundió en redes sociales. 

¡Nadie!, en este país, desea unas vacaciones violentas o que la delincuencia, los asalte, durante 

trayecto hacia destinos turísticos del país. 

¡Cuidado!, ese asunto, debe merecer atención del gobierno federal, no tender cortinas de humo ni 

utilizar de rehén al país, en las campañas fuera de ley, hay que decirlo. 

Proceso electoral, inicia primeros días del mes patrio y precampañas, en el mes de noviembre 

siguiente. 

EN EL CHACALEO 

 Mucho tienen que hacer en el INE, “de Guadalupe Taddei Zavala, para abajo”, en prevenir que la 

delincuencia, también “adelanta” toma de lugares donde instalarán casillas en junio del 2024… O 

que en “campañas adelantadas”, asuman el mando en alcaldías de Michoacán, Guerrero, Veracruz, 

Estado de México, ¡Chiapas!, Morelos, Tamaulipas, y cancelen por no existir condiciones, la elección 

federal, para beneficiar a “ysq”… Es verdad lo que acusa el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

en el sentido de que tanto billete y billete invierten en el sureste, pero el progreso, la modernidad, 

nada más no se ve y… como dijo don Teofilito… Sin dar cifras de inversión púbica en esa región de 

la República, el legislador señala que no avanzan, porque no hay políticas públicas estatales y no 

abonan al Estado de derecho, al empleo formal, al medio ambiente,  ni a la educación… Sin ambages, 
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señala: “son los gobernadores los que no generan condiciones de desarrollo para sus pueblos y por 

ende, no se podrá aprovechar la infraestructura que se construye”… Si la infraestructura del 

gobierno no se acompaña de políticas públicas en esos estados, “no habrá mejoras”, advierte… Con 

atraso por los siglos de los siglos, pero con políticos ricos, de todos los partidos, en Guerrero, 

Oaxaca, Chiapas, Tlaxcala, Michoacán y Veracruz… El coordinador de los prisitas en San Lázaro, 

organizó mesa de análisis con su programa sabatino de redes sociales. Esta vez, invitó al ex diputado 

federal, experto en economía y finanzas, Mario Di Costanzo y Miguel Ángel Sulub… Este lunes, 13:30 

horas, anuncian conferencia de prensa que ofrece el diputado presidente en mesa directiva, 

Santiago Creel Miranda, quien no es común en él, hablar ante los medios en lunes, salvo cuando hay 

asuntos importantes en periodo ordinario de sesiones que, esta ocasión, no lo amerita porque hay 

receso legislativo… Empero, el hombre de leyes, diálogo, acuerdos, bagaje y oficio, siempre tiene 

algo importante que decir, para el país, más cuando se trata de #RescatemosMéxico… Con impacto 

mediático, spot del MC que difunde en tiempos oficiales, en el que denigran al PRI, pero olvidan 

que, gracias a esta institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles, el dirigente del 

movimiento naranja, senador Dante Delgado Rannauro, llegó a “vicegobernador” de Veracruz, y 

donde aprendió a hacer “política, mucha política”; no se vale ser malagradecido, menos, donde 

hicieron fama, fortuna y poder… Nos comentan que, última encuesta de C&E Research, “movió a 

Puebla”, estado donde la clase política pone a la coalición PAN-PRI-PRD, en la mira de la contienda 

electoral del primer domingo de junio 2024, donde los poblanos, elegirán gobernador… Resultados 

del ejercicio de opinión, ubican al senador y presidente en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier, 

en primer lugar de preferencia electoral… Es decir, con un sólido 28%, el legislador, lleva amplia 

delantera sobre sus más cercanos contendientes por la candidatura en Morena… Hay que decirlo, 

el diputado federal, Ignacio Mier, tiene el 15% y Julio Huerta, con el 14%... En caso que Morena opte 

por una candidata mujer para la gubernatura, Olivia Salomón, es puntera en las preferencias, en las 

que 4 de cada 10 ciudadanos, la prefieren como abanderada del partido, y rebasa con bastante 

porcentaje a Claudia Rivera o Norma Layón… Otro escenario en el proceso electoral de la entidad, 
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que la disputa fuera entre Alejandro Armenta y Eduardo Rivera, la elección sería reñida, ya que 

ambos candidatos, tienen fuerte apoyo y representan propuestas distintas para el futuro del 

estado… El sondeo que llevó a cabo C&E Research, señala que la competencia se intensifica y la 

oposición demuestra que está dispuesta a dar una pelea por el poder… Morena en cambio, no se 

queda atrás y deberá trabajar arduamente para mantener el poder en Puebla… El proyecto que 

tiene para la ciudad de México, lo presentó el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila, en 

reunión con militantes y simpatizantes de Morena… Desde la alcaldía en Álvaro Obregón, el 

aspirante a candidatura presidencial del partido, expuso visión de futuro en todos los sectores de la 

capital, que contribuyan a su desarrollo y posición en el mapa nacional y ente las mejores ciudades 

del mundo… ¡Vaya!... No dejó sector sin ofrecer mejor desarrollo, como el educativo, seguridad, 

agua, servicios públicos, medio ambiente, empleo… El diputado federal del MC, Sergio Barrera 

Sepúlveda, plantea reformas a Ley de Aviación Civil, con el fin de proteger a usuarios en sobreventa 

de boletos en aerolíneas comerciales… ¡Ojalá!... Y su correligionaria en el Senado, Verónica 

Delgadillo García, presentó en la Comisión Permanente, proyecto de ley para que las autoridades 

del gobierno federal, estados y municipios, promuevan programas de aprovechamiento de agua de 

lluvia a través de sistemas de captación, almacenamiento y filtrado… Escases de agua, advierte, 

repercute directamente en la salud pública, en la seguridad alimentaria y en el medio ambiente… 

Exitosa, la expo que jóvenes creativos, ofrecieron en Preferente Bazas, durante este fin de semana… 

Rifa vespertina que hicieron al final de la venta los expositores, puso toque final durante el primer 

día y durante clausura de la feria que organizaron jóvenes emprendedores de Iztapalapa… 

Agradecen a los visitantes con un ¡Hasta la próxima!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONCLUYE GIRA EN SONORA CON SUPERVISIÓN DEL PLAN DE JUSTICIA PARA EL PUEBLO 

YAQUI 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al concluir la gira de trabajo por Sonora, supervisó los avances del Plan de Justicia para el Pueblo 

Yaqui en compañía del gobernador Alfonso Durazo Montaño. El mandatario destacó la restitución de 32 mil hectáreas y la devolución de agua 

a partir de la construcción de un acueducto de 241 kilómetros y un nuevo distrito de riego para 38 mil hectáreas. Es una inversión de más de 10 

mil millones de pesos. Historia y justicia. Detallo que el Gobierno de México, a través de la Comisión Nacional del Agua en coordinación con las 

autoridades tradicionales, cumple el compromiso de consolidar el acueducto que beneficiará a 34 mil habitantes de 50 comunidades, a fin de 

garantizar el derecho humano al agua. Se trata de una obra prioritaria debido a su magnitud y servicio en el futuro al suministrar un caudal de 

200 litros por segundo mediante una inversión total de 2 mil 263 millones de pesos. El avance físico global del proyecto es de 53.46 por ciento; 

a la fecha, se han generado más de mil empleos. El Canal de ampliación del distrito de riego 018 conducirá un gasto de 35 metros cúbicos por 

segundo; actualmente se encuentra en construcción 18.5 kilómetros del canal principal, de los cuales 12 kilómetros ya cuentan con revestimiento 

de concreto y en los 6.5 kilómetros restantes se trabaja en la formación de bordos, conformación de la cubeta y el revestimiento. Simultáneamente 

se rehabilita y amplía la obra de toma de la presa derivadora El Chiculi. También se desarrolla la modernización y sobre elevación de 23.8 

kilómetros del canal principal existente. Para la incorporación de las nuevas zonas de riego, ya se contrataron los trabajos en los pueblos de 

Loma de Guamúchil-Cócorit y Loma de Bácum. Al mismo tiempo, iniciaron los procesos de licitación para las comunidades de Tórim y Vícam. El 

Plan de justicia para el pueblo yaqui avanza con pleno respeto a sus formas de gobierno, organización y mecanismos de toma de decisiones, 

usos y costumbres, así como a su derecho al agua y a la preservación de sus territorios. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVERSATORIOS SOBRE REFORMA AL PODER JUDICIAL, UNA “CHISPA PROVOCADORA” QUE 

CUMPLIÓ SU PROPÓSITO: ABRIR EL DIÁLOGO PARA LA REFLEXIÓN Y EL ENCUENTRO ENTRE PODERES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de la fracción de Morena en San Lázaro, calificó como una “chispa provocadora” el desarrollo de 

los conversatorios, ya que abrieron la reflexión en los mexicanos para saber si estarían dispuestos a que se modificara el procedimiento que data 

desde 1928 para elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Posterior al encuentro que sostuvieron los integrantes 

de la Junta de Coordinación Política con los ministros de la SCJN, Javier Laynez Potisek, Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, a fin 

de presentarles las conclusiones de dicho ejercicio, el también presidente del órgano refirió a la necesidad de revisar qué está pasando con la 

impartición de justicia cotidiana en México. Mier Velazco dejó claro que algo anda mal en el Sistema Penal Acusatorio y en la relación y evaluación 

que debe realizar la Judicatura Federal a todo el aparato judicial. Algo anda mal porque el juicio de amparo ha permitido en algunos casos 

injusticias puras, como la liberación de delincuentes que han defraudado al país por la vía administrativa, o han generado un menoscabo a la 

economía nacional, como el amparo que le concedieron a las industrias generadoras en materia eléctrica. Por ello, a mí me dio gusto que el 

ministro Laynez y las dos ministras, Yamín y Loreta hayan asistido y hayan expresado, que, en un ejercicio de autocrítica, es necesario revisar 

qué está pasando, porque en México no hay justicia, pronta, expedita y gratuita. El líder parlamentario recordó que los conversatorios para 

profundizar en una reforma integral al Poder Judicial, tienen como punta de lanza lo que establece el artículo 96 de la Constitución que refiere al 

procedimiento para la elección de ministros de la SCJN. Agregó que tuvieron una importante trascendencia; toda vez que las encuestas señalaban 

que el 70 por ciento de los mexicanos no sabía que existía la SCJN, o bien, cómo se elegían a sus integrantes ni cuáles eran sus atribuciones, 

como tampoco cuál es relación con el Consejo de la Judicatura con juzgados. Adelantó que en el mes de septiembre se retomará el debate y la 

reflexión sobre la necesidad de revisar y robustecer al Poder Judicial. Morena y la Coalición Juntos Hacemos Historia convocarán a asambleas 

informativas en la que se invitará a colegios, penalistas, constitucionalistas, barras de abogados y especialistas para que asistan a los foros que 
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se realizarán en todo el país. Para ponerle una lupa a la coordinación que debe de existir entre las fiscalías, procuración de justicia y el Poder 

Judicial la administración de la justicia. 

 

RICARDO MONREAL; BROMEA CON JOVENES  

 

Ricardo Monreal se albureó en un mensaje dirigido a sus jóvenes simpatizantes de la Ciudad de México (CDMX), al señalar: Siempre me da 

mucha alegría ver a los jóvenes, me inyectan energía. A la mejor cada vez que vengan pierden cinco minutos de vida, porque yo se las chupo, 

abrevo de su energía, expresó entre risas. Equis, somos chavos, se refirió al captar el albur, en doble sentido de su expresión e inmediatamente 

rectificó. La energía, abrevo de su energía, bebo energía, bebo de su energía, no lo otro, ¿eh?, no estén pensando en lo otro, porque son 

malpensados. Lo que a mí me gusta es abrevar, abrevar, corrigió el aspirante a la candidatura presidencial de Morena. Remató con fuerza: 

Quiero seguir abrevando energía de los jóvenes. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEFIENDE A AMLO ANTE LOS COMENTARIOS DE VICENTE FOX 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, defendió al presidente Andrés Manuel López Obrador de los comentarios de Vicente 

Fox, quien lamentó que no lo hayan desaforado. Vicente Fox Quesada: Hace 18 años, Vicente Fox y el Congreso abusaron del poder para 

promover el desafuero en contra del entonces aspirante presidencial opositor Andrés Manuel López Obrador, No sé porqué no culmine la tarea 

con una gran estocada. Estas declaraciones provocaron que distintos morenistas salieran a responderle, incluida la exjefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, quien en su Asamblea Informativa en Bahía de Banderas, Nayarit, afirmó que Fox ya está medio mareado y que no entiende 

que, de haberlo desaforado, el pueblo se hubiera movilizado. Sheinbaum Pardo destacó que los mexicanos ya no quiere regresar al pasado de 

Fox, de Calderón, del PRIAN, de Claudio X. González. No entienden que no entienden. Nada hubiera podido parar la movilización popular en 

contra del desafuero, en contra del fraude del 2006, de la campaña del 2012, de la formación de Morena, del 2018 y la que ocurrirá en el próximo 

año. El pueblo de México no quiere regresar al pasado, Por ello están moralmente derrotados. Porque con nuestro movimiento está la fuerza 

pacífica de la historia, del pueblo y de la razón.  

 

MARCELO EBRARD; ESTOY EN ESPERA DE LA NOTIFICACIÓN QUE LA DIRIGENCIA DE MORENA ME HAGA, PARA FIJAR UNA 

POSTURA SOBRE LAS RESTRICCIONES DEL INE 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, estuvo de gira en la capital de Puebla, donde tuvo encuentros con directivos y dueños de medios 

de comunicación, además de una breve rueda de prensa y una asamblea informativa a la que asistieron unos mil 500 prosélitos en el Centro de 

Convenciones de San Francisco, ahí declaró que se encuentra a la espera de la notificación que la dirigencia del Partido Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) le haga para fijar una postura sobre las restricciones que el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó para el 

proceso interno en el que se elegirá la titularidad de la coordinación Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación Pública del País. 

Esperaremos a ser notificados por el partido, y en el momento que lo hagan fijaremos una postura. En una franca alusión a Claudia Sheinbaum, 

Marcelo Ebrard afirmó que va adelante en las encuestas por un margen de 49 sobre 22 por ciento. 

 

SILVANO AUREOLES; ES RECIBIDO POR MARCO A. BUSTAMANTE PRESIDENTE DEL PRI EN HIDALGO 

 

Silvano Aureoles Conejo, en su primera actividad de su gira en Pachuca, Hidalgo, estuvo en la sede del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), donde habló de la importancia de fortalecer al Frente Amplio por México en cada una de las entidades con el presidente estatal, Marco A. 

Bustamante Mendoza. Ahí refrendó su reconocimiento al papel que este instituto político ha jugado para forjar la historia del país: Ya lo he 

dicho, el Partido Revolucionario Institucional ha sido uno de los pilares de la construcción de las instituciones de México y sin duda que aquí lo 

vemos documentado, en este acervo que está aquí preparando el presidente para guardar la historia de México y lo he dicho, la visión de la 

apertura del Reyes Heroles, la visión humanista de Manuel Gómez Morín y la vena democrática de Heberto Castillo y Cuauhtémoc Cárdenas 

está presente en esta coyuntura que es fundamental para rescatar a nuestro querido México. 
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XÓCHITL GÁLVEZ; HOY PRESENTARÁ OTRA QUEJA CONTRA LOPEZ OBRADOR ANTE EL INE 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN y aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, anunció que hoy lunes 

presentará ante el Instituto Nacional Electoral (INE) una nueva queja en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerar 

que la sigue atacando a pesar de que el órgano electoral le ordenó que dejara de hablar de ella y del proceso electoral.  Criticaba que los 

presidentes de la República opinaran sobre sus opositores, los perseguían, y ahora él me persigue a mí, no acató esa resolución del INE; estoy 

metiendo una queja el día de hoy a primera hora diciéndole al INE, pues sí tú dijiste que deje de hablar de mí y el presidente me vuelve a atacar. 

El pasado 13 de julio, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral avaló aplicar medidas cautelares al presidente Andrés 

Manuel López Obrador por la denuncia de Xóchitl Gálvez. La Comisión del INE ordenó a AMLO y a la Presidencia de la República bajar las 

mañaneras en donde hable de Xóchitl Gálvez y abstenerse de hacer comentarios contra los aspirantes de la oposición. 

 

MARIO DELGADO; FALSO QUE EVENTOS DE ASPIRANTES A LA COORDINACIÓN DEBEN REALIZARSE SOLO EN LUGARES 

CERRADOS  

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, informo que la medida cautelar otorgada por la Comisión de Quejas del Instituto Nacional 

Electoral (INE), no implica la imposibilidad de llevar a cabo recorridos, actos o asambleas informativas en espacios públicos abiertos por parte 

de los aspirantes a la Coordinación de Defensa de la Transformación, por lo cual es falso que éstos estén limitados para realizarse en lugares 

cerrados. Sobre la medida cautelar señalada, el Partido de Morena aclara lo siguiente: Es falso que la medida cautelar otorgada por el INE 

implique la imposibilidad de llevar a cabo recorridos, actos o asambleas informativas en espacios públicos abiertos. Tal como lo informó el Instituto 

a través de sus vías oficiales, la resolución establece que en nuestros eventos no debe haber elementos proselitistas, no compartimos ese 

señalamiento, lo cual haremos valer por la vía correspondiente; además deberán realizarse conforme a lo siguiente: Se lleven a cabo 

preferentemente en lugares pertenecientes al propio partido político, como sus oficinas estatales o municipales; Deberán ser dirigidos a militantes 

y simpatizantes del partido Morena; No deberán emitirse expresiones de índole electoral; Previo al inicio de cada acto, ya sea un recorrido o una 

asamblea informativa, se deberá informar de manera explícita sobre el contenido del Acuerdo y de la determinación;  Exigir el deber de cuidado, 

en cuanto a revisar el contenido de los discursos de las personas que están participando en el proceso, para asegurar que estén alineados con 

las acciones establecidas en el Acuerdo y la determinación. Asimismo, se reitera que Morena ha cumplido la obligación impuesta en el acuerdo, 

en el sentido de que, en todo tiempo, nos debemos ajustar a los límites y parámetros constitucionales y conducirnos acorde a los principios de 

legalidad y equidad. Desde Morena manifestamos que nuestra compañera y compañeros que participan en el proceso, han cumplido con los 

términos de las medidas cautelares del INE; sin embargo, la narrativa de la derecha y el acoso de algunos funcionarios del instituto, que se 

presentan en los eventos, quieren confundir y utilizar cualquier expresión espontánea de la gente para descontextualizarlos. Sabemos que el 

bloque conservador quisiera  sacar de las calles y plazas públicas nuestras asambleas porque a ellos les gusta hacer las cosas en lo oscurito, 

no les gusta la democracia y el debate público. De nueva cuenta fracasaron. 

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; LLAMA A LA RECONCILIACIÓN POR EL BIEN DEL PAÍS 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en su participación en el Foro “La oposición en el Senado: Visión, responsabilidad 

y contrapesos”, evento organizado por la senadora Nadia Navarro y que se llevó a cabo en el Municipio de Teziutlán, Puebla, refrendó su interés 

en impulsar un gobierno de coalición con causa que tenga un avance sustancial en la vida política y social de México, por lo que hizo un llamado 

a la unidad de cara a las elecciones de 2024. Debe haber un avance sustancial, que se viva en paz en nuestro país. Hay que ir hacia la 

reconciliación y ya dejar de pelearnos. Sobre su aspiración a encabezar el cargo de persona responsable para la construcción del Frente Amplio 

por México, Mancera Espinosa enfatizó que él busca darle una causa al proyecto de nación, mismo que se enfocaría en dotar a la sociedad de 

una alternancia en la forma de gobierno. Habrá una contienda en la cual se tendrán dos coaliciones. Coalición A y Coalición B presentarán sus 

ofertas. Debemos entender cuál es la diferencia entre estas dos coaliciones, quiénes las conforman y qué están ofreciendo. Si no se ofrece algo 

diferente, no debemos esperar un resultado diferente. Actualmente, se habla del gobierno de coalición, pero es necesario comprender las 

diferencias. Detalló que para él las causas son importantes, motivo por el cual el gobierno de coalición brinda la posibilidad de que los 

compromisos establecidos en el convenio y el programa no pueden ser modificados una vez que se llega al cargo de elección popular. No se 

puede cambiar el presupuesto ni tomar decisiones que no estén contempladas en dichos documentos. Esto garantiza el cumplimiento de lo 

prometido y evita cambios arbitrarios. Además, se promueve la participación de la sociedad civil en la definición de la agenda, ya que se pueden 

incluir sus prioridades en el programa de gobierno de coalición. Aunado a lo anterior insistió en que no se trata de personalidades, sino de 

construir un proyecto común en el que se distribuya el poder de manera equitativa. Para el 2024 sabemos que habrá dos coaliciones en contienda. 

Debemos entender cuál es la finalidad de cada una. Si se ofrece gobierno de coalición, debemos asegurarnos de que se cumplan los requisitos 

necesarios, como la presentación del convenio y el programa de gobierno de coalición ante el Senado de la República. Esto garantiza una mayor 
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participación de la sociedad civil y la supervisión de los compromisos establecidos. Cabe señalar que durante el Foro también asistieron sus 

homólogos Xóchitl Gálvez e Ismael Cabeza de Vaca, así como el arquitecto Manuel De La Sierra Muñoz; Araceli Gonzales Córdova, 

Secretaria general de Pacto Social de Integración (PSI). 

 

DANTE DELGADO; MOVIMIENTO CIUDADANO ES LA MEJOR OPCIÓN. 

 

E l dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, en la sesión del Consejo Nacional, aseguró que con diálogo Movimiento 

Ciudadano saldrá unido y fortalecido para derrotar a la vieja política y ganar la Presidencia de la República en 2024. Asimismo, resaltó que a 

diferencia de los partidos de la vieja política, Movimiento Ciudadano no violará la ley electoral ni gastará el dinero de las y los mexicanos en 

campañas adelantadas. Aseguró que Movimiento Ciudadano es la única opción frente al régimen, refiriéndose a una encuesta nacional, levantada 

recientemente, coloca al movimiento naranja como la segunda fuerza política y la mejor opción para el país. La Coordinadora Nacional para el 

Empoderamiento Ciudadano, Ivonne Ortega Pacheco, hizo un reconocimiento a todas las personas que hoy conforman a Movimiento Ciudadano 

y que lo han posicionado como la opción para México. Movimiento Ciudadano, nos da la oportunidad y la opción de tirar los puentes con los 

ciudadanos con partido, sin partido, con peso político, con peso social, con peso moral, para decirles, aquí en Movimiento Ciudadano tienen un 

espacio, el espacio que, en cualquier otro lado, con la vieja política seguramente se los cerrarán, porque para la vieja política sólo hay espacio 

para los cuates. En Movimiento Ciudadano hay espacio para los que representen ser la opción para México. Afirmo que: La política es de 

momentos y de condiciones, y este es el momento de Movimiento Ciudadano y la condición la construimos todos nosotros todos los días. La 

Coordinadora Estatal de Movimiento Ciudadano Yucatán, Vida Gómez Herrera, declaró que durante esta sesión de consejo, hubo intercambio 

de ideas, debate y reflexiones rumbo al proceso electoral 2024, esa apertura que al interior tenemos, es la fortaleza que nos define. Comentó 

que continuarán realizando trabajo cercano a la ciudadanía  porque el eje central para el Movimiento Naranja, siguen siendo las personas, por 

eso durante los próximos meses se intensificará el Movimiento Escucha que MC Yucatán ha venido realizando. El Gobernador de Nuevo León, 

Samuel García, resaltó que en todos los careos Movimiento Ciudadano está arriba del PRIAN, por lo que con trabajo arduo y con unidad lograrán 

ganar la Presidencia de la República. Subrayó que los gobiernos naranjas en Jalisco y Nuevo León son los únicos que dan cobertura completa 

a niñas y niños con cáncer, aunado a que están invirtiendo en nuevas líneas del metro y se está realizando una renovación total de unidades de 

transporte público. Eso es lo que hoy nos tiene como segunda fuerza muy por encima de lo que el PRIAN quiere hacerle ver a México que son 

la única esperanza para sacar a Morena, eso no es cierto. El coordinador de la Bancada Naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Máynez, manifestó: La forma en que nos vamos a distinguir es escuchando y respetando la ley. Mientras la vieja política habla la nueva política 

escucha. En esta sesión de Consejo Nacional, estuvieron presentes, el secretario general de acuerdos, Juan Zavala; integrantes, de todo el 

país, de la Comisión Operativa Nacional, de la Coordinadora Ciudadana Nacional y del Consejo Nacional; así como las y los senadores, Verónica 

Delgadillo, presidenta del Consejo Nacional; Patricia Mercado, Gloria Núñez e Indira Kempis; Marco Gama, José Luis Pech, Juan Zepeda, 

Luis David Ortiz, Noé Castañón y el coordinador parlamentario Clemente Castañeda; las y los diputados federales, Mirza Flores, Elvia 

Yolanda, Amalia García, María Elena Limón, Jessica Ortega, Tere Ochoa, Zulema Adamas, Julieta Mejia, Rodrigo Samperio, Braulio 

López Ochoa, Checo Barrera, Mario Rodríguez, Manuel Herrera, Mauro Garza; entre otras personas integrantes de los órganos de dirección 

de Movimiento Ciudadano. 

 

FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA, SANTIAGO CREEL Y JORGE LUIS PRECIADO; PEDIRÁN REUNIÓN URGENTE PARA 

ATENDER FALLAS EN PLATAFORMA PARA RECOLECTAR FIRMAS 

 

Francisco García Cabeza de Vaca, Santiago Creel y Jorge Luis Preciado, ante las fallas reportadas en la plataforma digital del Frente Amplio 

por México para la recolección de firmas para los aspirantes opositores a la presidencia, han propuesto que se haga una reunión urgente. La 

reunión tendría el objetivo de proponer modificaciones a la plataforma que tras una semana de haber sido habilitada, continúa reportado fallas 

para el ingreso de las firmas. Los aspirantes Francisco García Cabeza de Vaca, Santiago Creel y Jorge Luis Preciado han realizado un 

escrito con el que solicitarán al Comité Organizador una junta. Jorge Luis Preciado, indicó que buscará que se revisen las posibilidades para 

que se mejore el sistema o bien se modifique la plataforma para, al menos, agilizar el asunto. Es un modelo que nos está dificultando mucho el 

registro. La solicitud ya la firmó el equipo de Creel, el equipo de Cabeza de Vaca y estamos buscando a otros aspirantes. Se dijo confiado en 

que más se suscribirán al ser un problema generalizado. De acuerdo con el Frente Amplio, las fallas se debieron a la alta cantidad de participación 

registrada, lo que tumbó la página. Ante esto y pese a que anunciaron que se había arreglado el problema, el Comité Organizador informó que 

se ampliará el periodo para juntar las firmas. En lugar del límite original establecido para el 5 de agosto, ahora será hasta el 8 de agosto. 
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SENADORAS GEOVANNA BAÑUELOS, CORA PINEDO ALONSO, MARTHA MÁRQUEZ Y EL SENADOR JOEL PADILLA; LLAMAN A 

DEFENDER, PROTEGER Y SALVAGUARDAR A LOS MIGRANTES ANTE LEY DESANTIS  

 

Las senadoras Geovanna Bañuelos, Cora Pinedo Alonso, Martha Márquez y el senador Joel Padilla, del Grupo Parlamentario del Partido 

del Trabajo (GPPT), hicieron un llamado a la Secretaría de Relaciones Exteriores para que, a través de la red consular en el estado de Florida y 

en todo Estados Unidos de América, fortalezca las medidas de protección de los migrantes mexicanos y lleve a cabo todas las acciones 

necesarias para la defensa de sus derechos humanos. Lo anterior ante la aprobación y entrada en vigencia de la Ley SB 1718, también conocida 

como Ley DeSantis. Mediante un punto de acuerdo presentado a la Comisión Permanente las senadoras y el senador, pidieron establecer mesas 

de diálogo con asociaciones defensoras de derechos humanos, así como con el gobierno estadounidense para garantizar la protección de los 

derechos humanos de quienes migran a ese país, ante la aprobación y entrada en vigencia de la Ley DeSantis. Los integrantes del GPPT 

recuerdan que la migración es un derecho humano y un proceso que ha caracterizado a la humanidad a lo largo de la historia. La senadora 

Geovanna Bañuelos, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, informó que alrededor de 38.5 millones de personas 

residentes en Estados Unidos son de origen mexicano, siendo Zacatecas, Guanajuato, Michoacán y Nayarit los principales estados expulsores 

de migrantes. En mayo de 2023, la legislatura de Florida aprobó un amplio proyecto de ley de inmigración impulsado por el gobernador Ron 

DeSantis, con el objetivo de reforzar el controvertido programa de reubicación de inmigrantes. La Ley DeSantis, establece restricciones para las 

personas migrantes y podría generar discriminación por perfil racial. La ley también impone sanciones a personas que oculten, alberguen, 

transporten o protejan a personas inmigrantes en situación irregular con penas de hasta 5 años de prisión y multas de hasta 5 mil dólares. La 

dureza de las medidas aprobadas y su impacto negativo en la población migrante llaman la atención no sólo en Estados Unidos, sino en toda la 

comunidad internacional, donde distintas voces rechazaron este proyecto de ley”, apuntó la legisladora. Geovanna Bañuelos aseguró que la 

Ley DeSantis causará discriminación contra los migrantes y exacerbará conductas hostiles y de odio hacia ellos toda vez que se endurecerán 

los castigos a empleadores que contraten a quienes estén en el país irregularmente, así como el prohibirles el uso de servicios de salud.  

 

MARKO CORTEZ; ABRAZOS A DELINCUENTES HICIERON MÁS FUERTES A CÁRTELES DEL NARCOTRÁFICO 

 

El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, considero que a cinco años de la política de abrazos a los delincuentes, el país se encuentra 

en manos de los criminales y predomina un Estado fallido. Sin embargo, para el presidente se trata de una exageración de los conservadores y 

las más de 87 muertes diarias de mexicanos, los 160 mil homicidios dolosos, con 10 millones de delitos denunciados y una impunidad del 99 por 

ciento, para él simplemente no existen. Estamos viviendo las consecuencias de las ocurrencias de López Obrador. Al ofrecer abrazos a los 

delincuentes hizo más fuertes a los cárteles del narcotráfico, cedió el gobierno de amplias zonas del país y abandonó a millones de mexicanos 

al capricho de la delincuencia. El líder de Acción Nacional señaló que en días se han registrado rebeliones populares comandadas por grupos 

del crimen organizado, asesinatos de periodistas, jueces trabajando en su casa por miedo al narco, ataques con drones explosivos, olas de terror 

entre la población por balaceras, autos quemados y una guerra civil en estados como Chiapas y Michoacán entre autodefensas y narcotraficantes. 

Los criminales están infiltrando como nunca comunidades, fuerzas policiales y gobiernos. Afirmó que la base social del crimen organizado es 

producto del miedo a los criminales, pues la gente tiene miedo de perder sus bienes y predios, miedo a perder su ganado o sus cultivos, tienen 

miedo a perder su vida y la de sus seres queridos, porque tristemente la tranquilidad y libertad ya la perdieron. Acción Nacional impulsará desde 

el Congreso de la Unión que regresen los recursos federales para la seguridad en los municipios, una policía nacional civil, bien pagada, equipada, 

tecnificada y organizada. Así como la formación de ministerios públicos realmente profesionales, que realicen investigaciones y expedientes 

sólidos contra los delincuentes. 

 

JOE BIDEN; EN FINLANDIA MUERDE A UNA NIÑA DE BROMA 

 

El presidente Joe Biden, durante una reunión con las familias de los empleados de la Embajada estadounidense en la capital finlandesa, Helsinki, 

mordió de broma a una niña. A la pequeña la sostenía en brazos una mujer, por lo visto su madre, quien sacó su teléfono inteligente para captar 

el momento de la interacción de Biden con su hija. Al juzgar por las imágenes, a la niña no le gustó demasiado el juego del presidente, ya que 

frunció el ceño y volteó la cabeza, apartándose de él. La escena provocó risas entre los asistentes. Cabe recordar que, el presidente de EEUU 

el 13 de julio, arribó a Finlandia, el miembro más reciente de la OTAN, tras concluir la cumbre de la alianza en Lituania. En Finlandia, Joe Biden 

participó en la cumbre de EEUU con los países escandinavos. 
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Ignacio Mier anuncia foros para reformar al poder judicial 

'en todo el país' 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, calificó como una "chispa 

provocadora" el desarrollo de los conversatorios que organizó ese grupo parlamentario para reformar al 

poder judicial, incluida la propuesta para elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) mediante voto popular. Por lo anterior anunció la ampliación de este debate, a fin de que 

en septiembre se retome, pero a nivel nacional. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/ignacio-mier-anuncia-foros-para-reformar-al-poder-judicial-en-todo-el-

pais.html 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/ignacio-mier-anuncia-foros-para-reformar-al-poder-judicial-en-todo-el-pais.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/ignacio-mier-anuncia-foros-para-reformar-al-poder-judicial-en-todo-el-pais.html
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Morena realizará asambleas informativas en todo el país por reforma 

al Poder Judicial 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, adelantó que en septiembre 

se retomará el debate sobre la necesidad de revisar y robustecer al Poder Judicial. Además dio a 

conocer que Morena y la coalición Juntos Hacemos Historia convocarán a asambleas informativas que 

se realizarán en todo el país. 

Agregó que para estas se invitará a colegios, penalistas, constitucionalistas, barras de abogados y 

especialistas para que asistan a los foros que se realizarán en todo el país. 

Lo anterior tras calificar como una “chispa provocadora” el desarrollo de los conversatorios que hace 

unas semanas empezaron, al destacar que abrieron la reflexión en los mexicanos para saber si estarían 

dispuestos a que se modificara el procedimiento para elegir a los y las ministras de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN). 

Posterior al encuentro que sostuvieron los integrantes de la Junta de Coordinación Política con los 

ministros de la SCJN, Javier Laynez Potisek, Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, a fin de 

presentarles las conclusiones de dicho ejercicio, el también presidente del órgano refirió a la necesidad 

de revisar qué está pasando con la impartición de justicia cotidiana en México. 

Ignacio Mier Velazco afirmó que algo anda mal en el Sistema Penal Acusatorio y en la relación y 

evaluación que debe realizar la Judicatura Federal a todo el aparato judicial. 

https://politico.mx/morena-realizara-asambleas-informativas-en-todo-el-pais-por-reforma-al-poder-

judicial 

 

https://politico.mx/morena-realizara-asambleas-informativas-en-todo-el-pais-por-reforma-al-poder-judicial
https://politico.mx/morena-realizara-asambleas-informativas-en-todo-el-pais-por-reforma-al-poder-judicial
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Rubén Moreira advierte que entidades con proyectos 
estratégicos del Gobierno Federal caen en competitividad 

 

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, afirmó que 
Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Tlaxcala, Michoacán y Veracruz, están ubicados de acuerdo con el Instituto 
Mexicano para la Competitividad (IMCO) como los estados con el menor índice de competitividad del 
país, debido a la “falta de políticas públicas. Si la inversión que se hace no está acompañada de 
políticas públicas, de profundidad, pues no se va a mejorar”.   

Durante su programa: “Con peras, manzanas y naranjas”, que se transmite a través de sus redes 
sociales y en el que tuvo como invitados a Mario di Costanzo y al diputado Miguel Ángel Sulub Caamal, 
el líder priista criticó que en entidades donde se realizan proyectos estratégicos del gobierno federal, 
se registra un retroceso en el Índice de Competitividad Estatal (ICE) 2023. 

“Por ejemplo. Yucatán y Campeche. Con Layda (Sansores), a Campeche le ha ido mal. No hay políticas 
públicas. Tiene uno que meterse a trabajar. Se tiene que trabajar por la competitividad”.  

Indicó que lo que mide el Índice de Competitividad Estatal son homicidios, secuestros, robo de 
vehículos, incidencia delictiva, delitos denunciados, percepción de seguridad. “Si tú tienes una 
percepción de inseguridad como la tiene Michoacán, pues sales pésimo”.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/16/ruben-moreira-advierte-que-entidades-con-
proyectos-estrategicos-del-gobierno-federal-caen-en-competitividad-522486.html 
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A pesar de inversión, entidades del sureste no avanzan por 

falta de políticas públicas estatales: Rubén Moreira 

Hay estados del sureste que no avanzan, no obstante, la inversión que se está realizando en la región, 

debido a que no hay políticas públicas estatales, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez. El 

coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en el recinto de San Lázaro, consideró que hay entidades 

federativas que no están abonando al Estado de Derecho, al empleo formal, al medio ambiente, ni a la 

educación. 

 
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/16/a-pesar-de-inversion-entidades-del-sureste-no-avanzan-por-falta-de-politicas-publicas-

estatales-ruben-moreira/ 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/16/a-pesar-de-inversion-entidades-del-sureste-no-avanzan-por-falta-de-politicas-publicas-estatales-ruben-moreira/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/16/a-pesar-de-inversion-entidades-del-sureste-no-avanzan-por-falta-de-politicas-publicas-estatales-ruben-moreira/
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A pesar de la inversión, entidades del sureste no avanza 

por falta de políticas públicas estatales: Rubén Moreira 
 

Hay estados del sureste que no avanzan, no obstante, la inversión que se está realizando en la región, 

debido a que no hay políticas públicas estatales, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez. El 

coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en el recinto de San Lázaro, consideró que hay entidades 

federativas que no están abonando al Estado de Derecho, al empleo formal, al medio ambiente, ni a la 

educación. 

 

https://efekto10.com/a-pesar-de-la-inversion-entidades-del-sureste-no-avanza-por-falta-de-politicas-publicas-estatales-ruben-

moreira/ 
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MC acusa a consejeros del INE de actuar ‘bajo consigna del régimen’ 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, del MC, acusó que dentro del Instituto Nacional Electoral había 
consejeros que actuaban en beneficio del ‘régimen’ del actual gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO).  

Ya que el sábado fueron dictadas medidas cautelares en contra de las ‘corcholatas’ por parte de la 
Comisión de Quejas y Denuncias, las cuales fueron modificadas para ser más laxas en las restricciones. 

Ante esto, el diputado perteneciente al Movimiento Ciudadano dijo que el Consejo General del 
Instituto debía de poner orden a la Comisión, pues acusó, sin señalar de forma explícita, que algunos 
de los consejeros estaban actuando bajo consigna. 

“El Consejo General del INE debe poner orden en esta Comisión que tiene consejeros que actúan bajo 
consigna del régimen”, redactó en su cuenta de Twitter. 

Antes de esto, durante el sábado, poco después de que se diera a conocer la determinación del INE, 
Álvarez Máynez sentenció que se habían quedado ‘muy cortos’ los dos consejeros de la Comisión 
elegidos por ‘tómbola’. 

Las quejas van dirigidas a los consejeros Rita Bell López y Jorge Montaño, quienes votaron en cambiar 
las restricciones del proyecto. Originalmente, se buscaba que las ‘corcholatas’ hicieran sus eventos en 
lugares cerrados y estuvieran dirigidos a militantes únicamente. 

https://politico.mx/mc-acusa-a-consejeros-del-ine-de-actuar-bajo-consigna-del-regimen 
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Álvarez Máynez acusó a los consejeros del INE por actuar “bajo consigna del régimen” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/16/jorge-maynez-acuso-a-los-consejeros-del-ine-por-actuar-bajo-consigna-del-regimen/
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Promueven reforma para que la ozonoterapia sea aplicada 

sólo por personas profesionales y certificadas 

 

El diputado Alberto Anaya Gutiérrez (PT) planteó reformar la Ley General de Salud, con el propósito de 

establecer que la aplicación de la ozonoterapia deberá ser realizada por una persona que cuente con los 

títulos profesionales o certificados de especialización expedidos y registrados legalmente por las 

autoridades educativas competentes. Para ello, propone una iniciativa que modifica el artículo 79 de 

dicha legislación para adherir la ozonoterapia como una de las actividades profesionales, técnicas y 

auxiliares en el campo de la medicina. 

 

https://efekto10.com/promueven-reforma-para-que-la-ozonoterapia-sea-aplicada-solo-por-personas-profesionales-y-certificadas/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/promueven-reforma-para-que-la-ozonoterapia-sea-aplicada-solo-por-personas-profesionales-y-certificadas/
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Promueven reforma para que la ozonoterapia sea 
aplicada sólo por personas profesionales y certificadas 

 
 

Boletín No. 4653 

• La iniciativa del diputado Anaya Gutiérrez (PT) se analiza en la Comisión de Salud 

El diputado Alberto Anaya Gutiérrez (PT) planteó reformar la Ley General de Salud, con el propósito 

de establecer que la aplicación de la ozonoterapia deberá ser realizada por una persona que 

cuente con los títulos profesionales o certificados de especialización expedidos y registrados 

legalmente por las autoridades educativas competentes.  

Para ello, propone una iniciativa que modifica el artículo 79 de dicha legislación para adherir la 

ozonoterapia como una de las actividades profesionales, técnicas y auxiliares en el campo de la 

medicina. 

En la exposición de motivos menciona que esta práctica es un acto médico y, como tal, debe ser 

realizado única y exclusivamente por un médico, odontólogo, veterinario y podólogo debidamente 

capacitado, con experiencia en las áreas de sus competencias. 

Indica que, en el caso de una asistencia médica, la interacción directa con los pacientes será 

responsabilidad de los profesionales con conocimiento y experiencia en esta terapia y las 

enfermeras y los técnicos actuarán de acuerdo con las instrucciones del éstos. 
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El documento, que se analiza en la Comisión de Salud, señala que esta técnica se encuadra dentro 

de los métodos de las nuevas tecnologías que complementan, facilitan y optimizan los 

tratamientos convencionales, razón por la que se ha convertido en una herramienta más del 

arsenal terapéutico del médico. 

Cita que la Comisión de Salud del Congreso de la Ciudad de México y la Asociación Mexicana de 

Ozonoterapia -encargada de difundir mediante cursos, congresos y simposios nacionales e 

internacionales las bases científicas y técnicas para la correcta aplicación terapéutica- lograron que 

esta práctica se incluya en la Ley General de Salud de la Ciudad de México. 

Asimismo, hace un recuento sobre sus antecedentes a nivel nacional. Informa que el 1 de junio de 

2021 se presentó una iniciativa para reformar la Ley de Salud para el Estado de Campeche, con el 

fin de regular la práctica de la ozonoterapia. 

El 19 de diciembre de 2017, el Congreso del estado de Nuevo León aprobó el artículo 49 y el 98 

Bis, ambos de la Ley Estatal de Salud, para incorporar el ozono. Refiere que el 28 de abril de 2021, 

el senador Alfonso Pascual Solórzano Fraga, propuso incluir el ozono en la Ley General de Salud. 

 

--ooOoo-- 
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Quiere oposición regular sobreventa de boletos de 

aerolíneas 

Con el fin de proteger a los usuarios de la sobreventa de boletos de las aerolíneas comerciales, el 

diputado emecista, Sergio Barrera Sepúlveda plantea reformar la Ley de Aviación Civil para establecer 

un límite en su emisión. El documento refiere que la actual legislación contempla la obligación de las 

aerolíneas en el ofrecimiento de opciones que mitiguen las complicaciones causadas a los usuarios de 

sus servicios; sin embargo, se debe reformar la ley para proteger a los pasajeros de la sobreventa de 

boletos y establecer un límite dinámico en la cantidad de boletos que las aerolíneas pueden vender. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/16/quiere-oposicion-regular-sobreventa-de-boletos-de-aerolineas/ 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/16/quiere-oposicion-regular-sobreventa-de-boletos-de-aerolineas/
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Impulsan iniciativa para regular la sobreventa de boletos 
de aerolíneas 

 
 

Boletín No. 4654 

 

• Necesario modificar la Ley de Aviación Civil: Diputado Barrera Sepúlveda (MC) 

 

Con el fin de proteger a los usuarios de la sobreventa de boletos de las aerolíneas comerciales, el 

diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) plantea reformar la Ley de Aviación Civil para establecer 

un límite en su emisión.  

 

El legislador propone la adición del artículo 52 Ter a dicha ley, el cual señala que la expedición de 

boletos en exceso a la capacidad disponible de la aeronave se fijará en función del valor mínimo 

que resulte de los siguientes cálculos:   

 

Uno, “sobre el cinco por ciento de la capacidad de la aeronave”. Dos, “el promedio del año 

inmediato anterior que resulte de la suma de cancelaciones de los usuarios a un destino, más los 

espacios vacíos que se hubieran registrado al destino y que hubiesen sido vendidos”. 

 

 Establece que, “para el cálculo del valor de la expedición de boletos en exceso a la capacidad 

disponible de la aeronave, las proveedoras de servicio aéreo informarán anualmente a la 

Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes la cantidad total de cancelaciones de 

los usuarios a un destino, así como de los espacios vacíos que se hubieran registrado dichos 

destinos y que hubiesen sido vendidos”. 
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La iniciativa, turnada a las comisiones de Comunicaciones y Transportes para dictamen, y a la de 

Economía, Comercio y Competitividad para opinión, afirma que actualmente la Ley de Aviación 

Civil no protege adecuadamente a los usuarios y uno de los problemas más graves es que se les 

permite sobrevender boletos sin límites claros.  

 

Precisa que cuando se venden más boletos de los asientos que hay en el avión, a algunos pasajeros 

se les niega el acceso, lo cual resulta en afectaciones económicas de los usuarios, especialmente 

cuando viajan por trabajo o para visitar a familiares y amigos. 

 

El documento refiere que la actual legislación contempla la obligación de las aerolíneas en el 

ofrecimiento de opciones que mitiguen las complicaciones causadas a los usuarios de sus 

servicios; sin embargo, se debe reformar la ley para proteger a los pasajeros de la sobreventa de 

boletos y establecer un límite dinámico en la cantidad de boletos que las aerolíneas pueden 

vender. 

 

Este límite, indica la iniciativa, se basaría en una serie de factores, incluido el tamaño del avión, la 

cantidad de asientos que ya se vendieron y la tasa histórica de ausencias, lo cual permite 

establecer límites justos, tanto para las aerolíneas, como para los usuarios, en función de la 

cantidad real de cancelaciones y ausencias a destinos específicos. 

 

Señalar un límite dinámico en la cantidad de boletos que las aerolíneas pueden vender permitiría 

garantizar que haya suficientes asientos para todos los pasajeros y se evitaría que se le niegue el 

acceso a un vuelo para llegar a su destino, concluye el documento. 

 

--ooOoo-- 
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Es una injusticia absoluta tener en esclavitud moderna a 

jornaleros en Sinaloa: Cámara de Diputados 

Los agricultores sinaloenses están obligados a garantizar el derecho de seguridad social a los jornaleros 

agrícolas, que es una injusticia absoluta que se tenga a trabajadores privados de la libertad en campos 

agrícolas en Sinaloa, afirmó la presidenta de la Comisión de Seguridad Social en la Cámara de Diputados, 

Angélica Ivonne Cisneros Lujan, que respaldó al gobernador Rubén Rocha en la definición de estos casos 

como esclavitud moderna. Los diputados federales se encuentran en pláticas con las autoridades del 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para establecer una mesa de trabajo para analizar la 

situación de seguridad social de los jornaleros agrícolas en el país. 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Es-una-injusticia-absoluta-tener-en-esclavitud-moderna-a-jornaleros-en-Sinaloa-

Camara-de-Diputados-20230716-0035.html 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Es-una-injusticia-absoluta-tener-en-esclavitud-moderna-a-jornaleros-en-Sinaloa-Camara-de-Diputados-20230716-0035.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Es-una-injusticia-absoluta-tener-en-esclavitud-moderna-a-jornaleros-en-Sinaloa-Camara-de-Diputados-20230716-0035.html
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Dos Bocas complica plan de Nahle mientras surgen más aspirantes y 2 
grupos en el PAN 

 

Hasta hace unos meses la sucesión en el Gobierno de Veracruz favorecía, según lo que mostraban las 
distintas encuestas, a la Secretaría de Energía Rocío Nahle, no obstante, la Refinería de Dos bocas, y el 
tiempo que ha demorado en echarla a andar en su tonalidad, ha obstaculizado sus aspiraciones.  

Esto ha llevado a que la contienda por la gubernatura de Veracruz comience a complicarse en la 
medida en que surgen cada vez más interesados en participar en el proceso interno tanto de Morena, 
como en el del Partido Acción Nacional (PAN), que hasta hace unos años encabezaba el estado. 

Analistas consultados por SinEmbargo identificaron que, dentro del panismo, por ejemplo, existen dos 
grupos. Por un lado, los hermanos Miguel y Fernando Yunes Márquez, hijos del exgobernador Miguel 
Ángel Yunes Linares, y quienes han tenido aspiraciones políticas en el pasado, y por el otro, el Senador 
Julen Rementería, coordinador del PAN en la Cámara Alta, que se ha perfilado como un liderazgo 
fuerte. Sin embargo, hay otros aspirantes como la esposa del exgobernador Yunes Linares, Patricia 
Lobeira, actual Alcaldesa de Veracruz, y la Senadora Indira Rosales San Román. 

En cuanto a los aspirantes de Morena, Rocío Nahle encabeza holgadamente la encuesta con un 36 por 
ciento de las preferencias. En segundo lugar, se encuentra el superdelegado Manuel Huerta Ladrón, 
con un 13.7 por ciento, seguido por el Alcalde de Xalapa, Ricardo Ahued, con un 12.8 por ciento; el 
Secretario de Gobierno, Zenyazen Escobar, con un 7.7 por ciento, y finalmente el Diputado federal 
Sergio Gutiérrez Luna, con un 5.9 por ciento. 

“Con este escenario reciente de que Dos Bocas no ha arrancado, los mismos militantes de Morena, 
algunos liderazgos, brincaron de gusto, patalearon de emoción y hoy hay pugnas internas en Morena 
por buscar la candidatura a la gubernatura. Uno de ellos es el Secretario de Gobierno en el estado, Eric 
Cisneros. Otro es el delegado de los programas sociales en Veracruz, Manuel Huerta. Él se jacta de que 
cuando López Obrador fue jefe de Gobierno de la Ciudad de México”, explicó Noé Zavaleta, periodista 
político de Veracruz. 

Por su parte, Eduardo de la Torre Jaramillo, director de GLOBAL consultores políticos, también 
consideró que la candidatura se le está complicando a Nahle, igualmente por el tema de Dos Bocas.  

https://www.sinembargo.mx/16-07-2023/4384094 
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Aspirantes del PAN a la gubernatura de Yucatán opacados 

por Rommel Pacheco 

El destacado deportista yucateco y actual diputado federal, Rommel Pacheco ha ganado popularidad en 

su aspiración a convertirse en gobernador de Yucatán, sin embargo, también se ha convertido en otro 

obstáculo para el alcalde Mérida, Renán Barrera Concha quien también aspira a la candidatura por el 

mismo partido. La creciente presencia de Rommel se ha evidenciado a través de decenas de 

espectaculares estratégicamente ubicados en diversas partes del estado, donde se destaca la frase 

"Rommel quiere ser Gobernador". 

 

https://laverdadnoticias.com/yucatan/Aspirantes-del-PAN-a-la-gubernatura-de-Yucatan-opacados-por-Rommel-Pacheco-

20230716-0189.html 
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Líder nacional del PRI debe separarse ya del cargo y no 

usarlo como escudo de protección: BAL 

El líder nacional de Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, le sigue 

haciendo mucho daño al tricolor, por lo que debería ya separarse el cargo a fin de hacer frente a las 

múltiples imputaciones que existen en su contra y a la falta de unidad, consideró la diputada priista 

Blanca Águila Lima. Además, alertó de la posibilidad de una desbandada mayor de militantes y cuadros 

distinguidos del partido, cuando “deberíamos estar trabajando en la unidad de cara a los comicios del 

próximo año”. 

 

https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/lider-nacional-del-pri-debe-separarse-ya-del-cargo-y-no-usarlo-como-escudo-

de-proteccion-bal/ 
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Carmen Pinete propone reformar constitucional para 

hacer obligatorio el ejercicio del voto 

 

La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PEVM) propuso reformar la Constitución Política para hacer 

obligatorio el ejercicio del voto en México y sancionar al ciudadano que, sin causa justificada, incumpla 

con ello. Las sanciones podrían ir desde suspender por un año su credencial de elector como medio de 

identificación personal o aplicar una multa de 10 veces el valor diario de la Unidad de Medida y 

Actualización, detalló en un comunicado. 

 

https://efekto10.com/carmen-pinete-propone-reformar-constitucional-para-hacer-obligatorio-el-ejercicio-del-voto/ 
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REGIONAL  

 

Investiga FGE el asesinato de Nelson Matus, director de 

portal de nota roja en Acapulco 
 

La Fiscalía General de Guerrero abrió una carpeta de investigación por el homicidio de Nelson Matus Peña, 
director y fundador del portal digital especializado en nota roja “Lo real de Guerrero”. En un breve comunicado, 
la FGE indicó que agentes de la Policía Investigadora Ministerial (PIM) y personal de los servicios periciales, 
acudieron al lugar de los hechos, para realizar las primeras indagatorias. 

https://bajopalabra.com.mx/investiga-fge-el-asesinato-de-nelson-matus-director-de-portal-de-nota-roja-en-acapulco 
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Colectivo reporta 51 cuerpos extraídos de fosa en San Juan 

Evangelista 

Un total de 51 cuerpos son los que hasta ahora han sido extraídos de la fosa ubicada a inicios de mes en 

San Juan Evangelista, en el municipio de Tlajomulco. Así lo informó este domingo Indira Navarro, 

represente del colectivo de Madres Buscadoras de Jalisco, quien explicó, del total de víctimas 50 son 

hombres y una es mujer. 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Seguridad-en-Jalisco-Colectivo-reporta-51-cuerpos-extraidos-de-fosa-en-San-Juan-Evangelista-

20230716-0036.html 
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Atacan a balazos a elementos de la Guardia Estatal en 

Reynosa 

Una agresión armada contra elementos de la Guardia Estatal se registró en Reynosa, Tamaulipas, a la 

salida a San Fernando.  La Vocería de Seguridad Pública de Tamaulipas informó sobre el enfrentamiento 

de elementos estatales y civiles armados, quienes agredieron con armas de fuego a los agentes.  

 

 

https://www.milenio.com/estados/agreden-elementos-guardia-estatal-reynosa-16-julio-2023 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/agreden-elementos-guardia-estatal-reynosa-16-julio-2023


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/07/2023 

 

REGIONAL  

 

Posponen audiencia de presuntos responsables del ataque 

a la central de abasto de Toluca 

 
La audiencia que estaba programada para este domingo sobre el caso judicial en contra de los 
integrantes de la mesa directiva de la central de abasto de Toluca, fue aplazada por el juez de control 
hasta nueva fecha. 
Este domingo en punto de las 8:30 horas se tenía programada la segunda audiencia en los juzgados 
anexos al penal estatal de Santiaguito en Almoloya de Juárez; sin embargo el juez la pospuso y será hasta 
el sábado o domingo de la próxima semana que se retome. 
 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/posponen-audiencia-de-presuntos-responsables-del-ataque-a-la-central-de-abasto-de-

toluca-10385629.html 
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¡Oaxaca está de fiesta! Desfile de la Guelaguetza 2023 en 

Oaxaca reúne a miles de personas 

 

Desde días atrás a este sábado 15 de julio, la Guelaguetza en su edición 91 se anunció en medios de 

comunicación y redes sociales, con la intención de llevar al Auditorio Guelaguetza a 14 culturas de 

Oaxaca, así como a los pueblos afromexicano y mestizo. Las delegaciones elegidas para participar en 

el Lunes del Cerro fueron convocadas entonces para el primer desfile. El inicio se pactó a las 18:00 horas, 

en medio de la inconformidad colectiva porque la ruta cambió de último momento, miles de personas 

se reunieron en las calles de la Ciudad de Oaxaca para esperar el paso de los contingentes, desde al 

menos tres horas antes. 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/mas-de-oaxaca/oaxaca-esta-de-fiesta-desfile-de-la-guelaguetza-2023-en-oaxaca-reune-miles-

de-personas 
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Una lástima, que el gobierno federal, tienda cortina de humo, con la sucesión adelantada que 

arengó Andrés Manuel López Obrador, un mes después que el partido político que fundó, Morena, 

perdió mayoría calificada, 334 votos, en Cámara de Diputados, presagio de lo que enfrentarán en 

los comicios federales del primer domingo de junio 2024. 

En esas elecciones, reiteramos, 95 millones de mexicanos aproximadamente, acuden a las urnas, a 

depositar su voto para Presidente de la República, 128 senadores, 300 diputados federales de 

mayoría relativa y 200 de representación popular, además de 9 gobernadores, Congresos locales y 

alcaldías, en los estados que realizan esos comicios. 

Hoy, la nación, entre dos frentes: rehén de la violencia y delincuencia que permea en toda la 

República y de  los partidos políticos, sus actores, “del Presidente para abajo”, en disputa por 

Presidencia y control del Congreso de la Unión, la victoria en gobiernos estatales, diputados locales 

y alcaldes. 

De manera mediática, en Palacio Nacional, resaltan a su adversaria por el poder, contexto, en el que 

López Obrador, ejerce discurso distractor, al hacer alusión a su crítica del momento, la senadora 

Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México y, de la 

noche a la mañana, se convierte en el “coco”, del Presidente. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: MÉXICO, REHÉN DE VIOLENCIA Y DELINCUENCIA, NO HAY GOBIERNO NI AUTORIDAD; 

MOREIRA: EN EL SURESTE, MORENA, ATRASA DESARROLLO 
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Le endereza guerra sucia, al hacer público empresas de la panista de Hidalgo, que obtienen 

contratos con el gobierno federal, por más de 80 mdp, replica ella, con lo cual, desmiente al 

mandatario, quien denotó que los contratos, legales, hay que decirlo, fueron por más cantidad. 

Ni para asustarse o espantarse de ello, y el político de Tabasco lo sabe, porque, parafraseando al 

profesor Carlos Hank González,  en este país, no hay político pobres, porque muchos de nuestros 

actores políticos, así llevan sus negocios, legales; ni pobres políticos, porque también de manera 

lícita, colaboran en el gobierno federal, en diversos encargos o partidos políticos, los postulan a un 

encargo de elección popular, como el mismo Andrés Manuel López Obrador. 

El caso de la senadora del PAN o mismo caso del Presidente, quien, hay que recordarlo, fue el 

diputado Santiago Creel Miranda, quien lo llamó malagradecido, por la manera en que hoy lo ataca 

desde el poder, cuando en años anteriores, el entonces jefe de gobierno, lo buscó para que le 

ayudara en asuntos legales. 

López Obrador, lo mismo iba al despacho del hoy presidente en la Cámara de Diputados, que a su 

domicilio particular, allá por San Ángel-CDMX. 

En ese juego que trae el mandatario, mediático, con Xóchitl Gálvez y el que propicio con intervenir 

desde su tribuna matinal, en el proceso electoral de su partido y el de los contrarios, y medidas 

cautelares que citó el INE, los mexicanos, viven el verano, cargado del calor político y el que la 

sagrada madre naturaleza, deja sentirse en el país. 

Pero, el asunto de violencia, delincuencia, asaltos en las carreteras, crímenes contra los compañeros 

que ejercen noble y sagrado oficio del periodismo en cualquiera de sus variantes, feminicidios, 

cristalazos a joyerías, colusión de autoridades de los tres niveles de gobierno con hechos ilícitos, 

como en Guerrero anunció la Fiscalía, permea en nuestra República. 
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Flagelos que, hay que decirlo, rebasaron políticas públicas, fallidas, del régimen de Andrés Manuel 

López Obrador y todo indica, así dejará al país, cuando en octubre del próximo año, entregue el 

poder. 

Ello es lo que hoy, reclaman, exigen millones de mexicanos, en estados donde gobierna morena, 

principalmente, y el PAN; el único estado que gobierna el PRI, el que le dejaron los acuerdos y 

pactos, Coahuila, que se sepa, no reporta altos índices en violencia y delincuenciales. 

Si los políticos de este país, tienen empresas y contratos con el gobierno federal, mientras sea lícito, 

¡qué bueno! 

¡Nadie!, en este país, se “espanta” por los millones de pesos que el empresario Carlos Slim, obtiene 

con proyectos fallidos del gobierno federal del PRI o de Morena. 

Millones de pesos fue su ganancia, con el fallido aeropuerto en Texcoco, se los repusieron y aún así, 

licita en proyectos emblemáticos de Andrés Manuel López Obrador, en el sureste del país. 

¿Y quién dice algo? ¿Eh? 

Nadie dice nada ni se espantan, por un motivo: aunque sea inmoral, son legales esos contratos que 

da el régimen al empresario. 

¿Por qué nos vamos a espantar o querer quemar en leña verde a la medianoche en el Zócalo-CDMX 

a la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, por apenas 80 mdp que le dan en contratos?, cuando nadie hizo 

nada contra el hijo de Manuel Bartlett Díaz, por abusos que cometió su empresa, en el “pico” de la 

pandemia, con ventiladores. Aquí, el régimen, calló. 

El asunto que hoy reclaman en el país, es el de la paz social y seguridad pública que ofreció en 

campaña Andrés Manuel López Obrador: el de combate a la violencia y delincuencia. 

No es casual ni coincidente, visceral posicionamiento del presidente del PAN, Marko Antonio Cortés 

Mendoza en ese asunto. 
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Que, seguramente, hay que decirlo también, atañe a gobiernos estatales del partido, como 

Guanajuato, donde esos flagelos, angustian, inquietan y atemorizan a ciudadanos, familias, 

empresarios, autoridades, ¡policías!... 

En alcaldías de Michoacán, ¡de plano!, los encargados de la seguridad, renuncian, ante el temor de 

enfrentar a la delincuencia, con mejor artillería que ni el Ejército del país. Ellos, están a la vanguardia 

en tecnología militar. 

Empero, en lugar de repartir culpas o de utilizar asuntos mediáticos, como el de la sucesión 

presidencial adelantada -de manera oficial, próximos primeros días de septiembre, inicia el proceso 

electoral 2024-, aún es tiempo que el gobierno federal, rectifique su estrategia en materia de 

combate a delitos que, hoy, reclaman y exigen millones de mexicanos. 

Reiteramos, no es casual, posicionamiento radical, visceral, en domingo, de parte de la dirigencia 

nacional del PAN. 

“A cinco años de la política de abrazos a los delincuentes, el país se encuentra convulsionado por la 

violencia. México, está en manos de los criminales y la gente vive con miedo; no hay gobierno, ni 

autoridad, sólo un Estado fallido”, critica Marko Cortés. 

En la visión del panista, el gobierno federal, “abandonó a millones de mexicanos al capricho de la 

delincuencia”. 

Sin ambages, señala el recuento sexenal en esos flagelos: 

“Se han registrado rebeliones populares comandadas por grupos del crimen organizado, asesinatos 

de periodistas, jueces trabajando en su casa por miedo al narco, ataques con drones explosivos” 

“Olas de terror entre la población por balaceras, autos quemados y una guerra civil en estados como 

Chiapas y Michoacán entre autodefensas y narcotraficantes; los criminales infiltran ¡como nunca!, 

fuerzas policiales y gobiernos”. 
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Más visceral, contra el adversario en Palacio Nacional: 

“López Obrador se niega a reconocer la realidad y su gobierno pública y cínicamente se sienta a 

negociar con los criminales como vimos en Chiapas y Guerrero, para liberar a los rehenes. El 

gobierno no hace nada ante las narco-bombas contra la policía y permite esas expresiones del 

narcoterrorismo”. 

Puntual, en lo que fustiga: 

“La base social del crimen organizado es producto del miedo a los criminales, pues la gente tiene 

miedo de perder sus bienes y predios; miedo a perder su ganado o sus cultivos; tienen miedo a 

perder su vida y la de sus seres queridos, porque tristemente la tranquilidad y la libertad, ya la 

perdieron”. 

El dirigente panista, coincide con lo que señalamos líneas arriba: 

“Mientras la delincuencia se apodera del país, el Presidente, ataca a la oposición, a medios de 

comunicación y, a todo aquel que piense diferente, creando distractores para ocultar que su 

gobierno ya fue completamente rebasado por la violencia”. 

Tajante, el posicionamiento dominical del PAN: 

“Morena, es una desgracia para México, urgen cambiar el rumbo del país; urge tener un gobierno 

eficiente que sí dé resultados y nos dé a las mexicanas y mexicanos tranquilidad y seguridad con la 

que merecemos vivir”.   

Más allá de partidismos, ideologías, dice el Presidente, tiene razón Marko Antonio Cortés, el país, 

millones de mexicanos en todos los sectores, viven el día a día, entre el miedo, temor, zozobra, por 

flagelos violentos y delincuencia. 
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Con todo y esa noble institución que se llama Guardia Nacional, los que quebrantan el orden 

público, rebasan la capacidad de respuesta del gabinete de seguridad, que por más que madrugan 

y madrugan, para analizar y decidir políticas públicas contra aquellos, empeora el asunto. 

Desde esta semana, inician las vacaciones escolares, las que también tienen en el Poder Judicial, 

nuestra clase política, y la violencia, delincuencia, permea en las carreteras del país, máxime, donde 

no hay señal para celulares y las víctimas, quedan sujetas a su mala suerte. 

Como ese asalto que sufrió una familia, en una carretera de Michoacán y, que ayer domingo, se 

difundió en redes sociales. 

¡Nadie!, en este país, desea unas vacaciones violentas o que la delincuencia, los asalte, durante 

trayecto hacia destinos turísticos del país. 

¡Cuidado!, ese asunto, debe merecer atención del gobierno federal, no tender cortinas de humo ni 

utilizar de rehén al país, en las campañas fuera de ley, hay que decirlo. 

Proceso electoral, inicia primeros días del mes patrio y precampañas, en el mes de noviembre 

siguiente. 

EN EL CHACALEO 

 Mucho tienen que hacer en el INE, “de Guadalupe Taddei Zavala, para abajo”, en prevenir que la 

delincuencia, también “adelanta” toma de lugares donde instalarán casillas en junio del 2024… O 

que en “campañas adelantadas”, asuman el mando en alcaldías de Michoacán, Guerrero, Veracruz, 

Estado de México, ¡Chiapas!, Morelos, Tamaulipas, y cancelen por no existir condiciones, la elección 

federal, para beneficiar a “ysq”… Es verdad lo que acusa el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

en el sentido de que tanto billete y billete invierten en el sureste, pero el progreso, la modernidad, 

nada más no se ve y… como dijo don Teofilito… Sin dar cifras de inversión púbica en esa región de 

la República, el legislador señala que no avanzan, porque no hay políticas públicas estatales y no 

abonan al Estado de derecho, al empleo formal, al medio ambiente,  ni a la educación… Sin ambages, 
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señala: “son los gobernadores los que no generan condiciones de desarrollo para sus pueblos y por 

ende, no se podrá aprovechar la infraestructura que se construye”… Si la infraestructura del 

gobierno no se acompaña de políticas públicas en esos estados, “no habrá mejoras”, advierte… Con 

atraso por los siglos de los siglos, pero con políticos ricos, de todos los partidos, en Guerrero, 

Oaxaca, Chiapas, Tlaxcala, Michoacán y Veracruz… El coordinador de los prisitas en San Lázaro, 

organizó mesa de análisis con su programa sabatino de redes sociales. Esta vez, invitó al ex diputado 

federal, experto en economía y finanzas, Mario Di Costanzo y Miguel Ángel Sulub… Este lunes, 13:30 

horas, anuncian conferencia de prensa que ofrece el diputado presidente en mesa directiva, 

Santiago Creel Miranda, quien no es común en él, hablar ante los medios en lunes, salvo cuando hay 

asuntos importantes en periodo ordinario de sesiones que, esta ocasión, no lo amerita porque hay 

receso legislativo… Empero, el hombre de leyes, diálogo, acuerdos, bagaje y oficio, siempre tiene 

algo importante que decir, para el país, más cuando se trata de #RescatemosMéxico… Con impacto 

mediático, spot del MC que difunde en tiempos oficiales, en el que denigran al PRI, pero olvidan 

que, gracias a esta institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles, el dirigente del 

movimiento naranja, senador Dante Delgado Rannauro, llegó a “vicegobernador” de Veracruz, y 

donde aprendió a hacer “política, mucha política”; no se vale ser malagradecido, menos, donde 

hicieron fama, fortuna y poder… Nos comentan que, última encuesta de C&E Research, “movió a 

Puebla”, estado donde la clase política pone a la coalición PAN-PRI-PRD, en la mira de la contienda 

electoral del primer domingo de junio 2024, donde los poblanos, elegirán gobernador… Resultados 

del ejercicio de opinión, ubican al senador y presidente en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier, 

en primer lugar de preferencia electoral… Es decir, con un sólido 28%, el legislador, lleva amplia 

delantera sobre sus más cercanos contendientes por la candidatura en Morena… Hay que decirlo, 

el diputado federal, Ignacio Mier, tiene el 15% y Julio Huerta, con el 14%... En caso que Morena opte 

por una candidata mujer para la gubernatura, Olivia Salomón, es puntera en las preferencias, en las 

que 4 de cada 10 ciudadanos, la prefieren como abanderada del partido, y rebasa con bastante 

porcentaje a Claudia Rivera o Norma Layón… Otro escenario en el proceso electoral de la entidad, 
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que la disputa fuera entre Alejandro Armenta y Eduardo Rivera, la elección sería reñida, ya que 

ambos candidatos, tienen fuerte apoyo y representan propuestas distintas para el futuro del 

estado… El sondeo que llevó a cabo C&E Research, señala que la competencia se intensifica y la 

oposición demuestra que está dispuesta a dar una pelea por el poder… Morena en cambio, no se 

queda atrás y deberá trabajar arduamente para mantener el poder en Puebla… El proyecto que 

tiene para la ciudad de México, lo presentó el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila, en 

reunión con militantes y simpatizantes de Morena… Desde la alcaldía en Álvaro Obregón, el 

aspirante a candidatura presidencial del partido, expuso visión de futuro en todos los sectores de la 

capital, que contribuyan a su desarrollo y posición en el mapa nacional y ente las mejores ciudades 

del mundo… ¡Vaya!... No dejó sector sin ofrecer mejor desarrollo, como el educativo, seguridad, 

agua, servicios públicos, medio ambiente, empleo… El diputado federal del MC, Sergio Barrera 

Sepúlveda, plantea reformas a Ley de Aviación Civil, con el fin de proteger a usuarios en sobreventa 

de boletos en aerolíneas comerciales… ¡Ojalá!... Y su correligionaria en el Senado, Verónica 

Delgadillo García, presentó en la Comisión Permanente, proyecto de ley para que las autoridades 

del gobierno federal, estados y municipios, promuevan programas de aprovechamiento de agua de 

lluvia a través de sistemas de captación, almacenamiento y filtrado… Escases de agua, advierte, 

repercute directamente en la salud pública, en la seguridad alimentaria y en el medio ambiente… 

Exitosa, la expo que jóvenes creativos, ofrecieron en Preferente Bazas, durante este fin de semana… 

Rifa vespertina que hicieron al final de la venta los expositores, puso toque final durante el primer 

día y durante clausura de la feria que organizaron jóvenes emprendedores de Iztapalapa… 

Agradecen a los visitantes con un ¡Hasta la próxima!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONCLUYE GIRA EN SONORA CON SUPERVISIÓN DEL PLAN DE JUSTICIA PARA EL PUEBLO 

YAQUI 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al concluir la gira de trabajo por Sonora, supervisó los avances del Plan de Justicia para el Pueblo 

Yaqui en compañía del gobernador Alfonso Durazo Montaño. El mandatario destacó la restitución de 32 mil hectáreas y la devolución de agua 

a partir de la construcción de un acueducto de 241 kilómetros y un nuevo distrito de riego para 38 mil hectáreas. Es una inversión de más de 10 

mil millones de pesos. Historia y justicia. Detallo que el Gobierno de México, a través de la Comisión Nacional del Agua en coordinación con las 

autoridades tradicionales, cumple el compromiso de consolidar el acueducto que beneficiará a 34 mil habitantes de 50 comunidades, a fin de 

garantizar el derecho humano al agua. Se trata de una obra prioritaria debido a su magnitud y servicio en el futuro al suministrar un caudal de 

200 litros por segundo mediante una inversión total de 2 mil 263 millones de pesos. El avance físico global del proyecto es de 53.46 por ciento; 

a la fecha, se han generado más de mil empleos. El Canal de ampliación del distrito de riego 018 conducirá un gasto de 35 metros cúbicos por 

segundo; actualmente se encuentra en construcción 18.5 kilómetros del canal principal, de los cuales 12 kilómetros ya cuentan con revestimiento 

de concreto y en los 6.5 kilómetros restantes se trabaja en la formación de bordos, conformación de la cubeta y el revestimiento. Simultáneamente 

se rehabilita y amplía la obra de toma de la presa derivadora El Chiculi. También se desarrolla la modernización y sobre elevación de 23.8 

kilómetros del canal principal existente. Para la incorporación de las nuevas zonas de riego, ya se contrataron los trabajos en los pueblos de 

Loma de Guamúchil-Cócorit y Loma de Bácum. Al mismo tiempo, iniciaron los procesos de licitación para las comunidades de Tórim y Vícam. El 

Plan de justicia para el pueblo yaqui avanza con pleno respeto a sus formas de gobierno, organización y mecanismos de toma de decisiones, 

usos y costumbres, así como a su derecho al agua y a la preservación de sus territorios. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVERSATORIOS SOBRE REFORMA AL PODER JUDICIAL, UNA “CHISPA PROVOCADORA” QUE 

CUMPLIÓ SU PROPÓSITO: ABRIR EL DIÁLOGO PARA LA REFLEXIÓN Y EL ENCUENTRO ENTRE PODERES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de la fracción de Morena en San Lázaro, calificó como una “chispa provocadora” el desarrollo de 

los conversatorios, ya que abrieron la reflexión en los mexicanos para saber si estarían dispuestos a que se modificara el procedimiento que data 

desde 1928 para elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Posterior al encuentro que sostuvieron los integrantes 

de la Junta de Coordinación Política con los ministros de la SCJN, Javier Laynez Potisek, Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, a fin 

de presentarles las conclusiones de dicho ejercicio, el también presidente del órgano refirió a la necesidad de revisar qué está pasando con la 

impartición de justicia cotidiana en México. Mier Velazco dejó claro que algo anda mal en el Sistema Penal Acusatorio y en la relación y evaluación 

que debe realizar la Judicatura Federal a todo el aparato judicial. Algo anda mal porque el juicio de amparo ha permitido en algunos casos 

injusticias puras, como la liberación de delincuentes que han defraudado al país por la vía administrativa, o han generado un menoscabo a la 

economía nacional, como el amparo que le concedieron a las industrias generadoras en materia eléctrica. Por ello, a mí me dio gusto que el 

ministro Laynez y las dos ministras, Yamín y Loreta hayan asistido y hayan expresado, que, en un ejercicio de autocrítica, es necesario revisar 

qué está pasando, porque en México no hay justicia, pronta, expedita y gratuita. El líder parlamentario recordó que los conversatorios para 

profundizar en una reforma integral al Poder Judicial, tienen como punta de lanza lo que establece el artículo 96 de la Constitución que refiere al 

procedimiento para la elección de ministros de la SCJN. Agregó que tuvieron una importante trascendencia; toda vez que las encuestas señalaban 

que el 70 por ciento de los mexicanos no sabía que existía la SCJN, o bien, cómo se elegían a sus integrantes ni cuáles eran sus atribuciones, 

como tampoco cuál es relación con el Consejo de la Judicatura con juzgados. Adelantó que en el mes de septiembre se retomará el debate y la 

reflexión sobre la necesidad de revisar y robustecer al Poder Judicial. Morena y la Coalición Juntos Hacemos Historia convocarán a asambleas 

informativas en la que se invitará a colegios, penalistas, constitucionalistas, barras de abogados y especialistas para que asistan a los foros que 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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se realizarán en todo el país. Para ponerle una lupa a la coordinación que debe de existir entre las fiscalías, procuración de justicia y el Poder 

Judicial la administración de la justicia. 

 

RICARDO MONREAL; BROMEA CON JOVENES  

 

Ricardo Monreal se albureó en un mensaje dirigido a sus jóvenes simpatizantes de la Ciudad de México (CDMX), al señalar: Siempre me da 

mucha alegría ver a los jóvenes, me inyectan energía. A la mejor cada vez que vengan pierden cinco minutos de vida, porque yo se las chupo, 

abrevo de su energía, expresó entre risas. Equis, somos chavos, se refirió al captar el albur, en doble sentido de su expresión e inmediatamente 

rectificó. La energía, abrevo de su energía, bebo energía, bebo de su energía, no lo otro, ¿eh?, no estén pensando en lo otro, porque son 

malpensados. Lo que a mí me gusta es abrevar, abrevar, corrigió el aspirante a la candidatura presidencial de Morena. Remató con fuerza: 

Quiero seguir abrevando energía de los jóvenes. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEFIENDE A AMLO ANTE LOS COMENTARIOS DE VICENTE FOX 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, defendió al presidente Andrés Manuel López Obrador de los comentarios de Vicente 

Fox, quien lamentó que no lo hayan desaforado. Vicente Fox Quesada: Hace 18 años, Vicente Fox y el Congreso abusaron del poder para 

promover el desafuero en contra del entonces aspirante presidencial opositor Andrés Manuel López Obrador, No sé porqué no culmine la tarea 

con una gran estocada. Estas declaraciones provocaron que distintos morenistas salieran a responderle, incluida la exjefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, quien en su Asamblea Informativa en Bahía de Banderas, Nayarit, afirmó que Fox ya está medio mareado y que no entiende 

que, de haberlo desaforado, el pueblo se hubiera movilizado. Sheinbaum Pardo destacó que los mexicanos ya no quiere regresar al pasado de 

Fox, de Calderón, del PRIAN, de Claudio X. González. No entienden que no entienden. Nada hubiera podido parar la movilización popular en 

contra del desafuero, en contra del fraude del 2006, de la campaña del 2012, de la formación de Morena, del 2018 y la que ocurrirá en el próximo 

año. El pueblo de México no quiere regresar al pasado, Por ello están moralmente derrotados. Porque con nuestro movimiento está la fuerza 

pacífica de la historia, del pueblo y de la razón.  

 

MARCELO EBRARD; ESTOY EN ESPERA DE LA NOTIFICACIÓN QUE LA DIRIGENCIA DE MORENA ME HAGA, PARA FIJAR UNA 

POSTURA SOBRE LAS RESTRICCIONES DEL INE 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, estuvo de gira en la capital de Puebla, donde tuvo encuentros con directivos y dueños de medios 

de comunicación, además de una breve rueda de prensa y una asamblea informativa a la que asistieron unos mil 500 prosélitos en el Centro de 

Convenciones de San Francisco, ahí declaró que se encuentra a la espera de la notificación que la dirigencia del Partido Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) le haga para fijar una postura sobre las restricciones que el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó para el 

proceso interno en el que se elegirá la titularidad de la coordinación Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación Pública del País. 

Esperaremos a ser notificados por el partido, y en el momento que lo hagan fijaremos una postura. En una franca alusión a Claudia Sheinbaum, 

Marcelo Ebrard afirmó que va adelante en las encuestas por un margen de 49 sobre 22 por ciento. 

 

SILVANO AUREOLES; ES RECIBIDO POR MARCO A. BUSTAMANTE PRESIDENTE DEL PRI EN HIDALGO 

 

Silvano Aureoles Conejo, en su primera actividad de su gira en Pachuca, Hidalgo, estuvo en la sede del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), donde habló de la importancia de fortalecer al Frente Amplio por México en cada una de las entidades con el presidente estatal, Marco A. 

Bustamante Mendoza. Ahí refrendó su reconocimiento al papel que este instituto político ha jugado para forjar la historia del país: Ya lo he 

dicho, el Partido Revolucionario Institucional ha sido uno de los pilares de la construcción de las instituciones de México y sin duda que aquí lo 

vemos documentado, en este acervo que está aquí preparando el presidente para guardar la historia de México y lo he dicho, la visión de la 

apertura del Reyes Heroles, la visión humanista de Manuel Gómez Morín y la vena democrática de Heberto Castillo y Cuauhtémoc Cárdenas 

está presente en esta coyuntura que es fundamental para rescatar a nuestro querido México. 
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XÓCHITL GÁLVEZ; HOY PRESENTARÁ OTRA QUEJA CONTRA LOPEZ OBRADOR ANTE EL INE 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN y aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, anunció que hoy lunes 

presentará ante el Instituto Nacional Electoral (INE) una nueva queja en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerar 

que la sigue atacando a pesar de que el órgano electoral le ordenó que dejara de hablar de ella y del proceso electoral.  Criticaba que los 

presidentes de la República opinaran sobre sus opositores, los perseguían, y ahora él me persigue a mí, no acató esa resolución del INE; estoy 

metiendo una queja el día de hoy a primera hora diciéndole al INE, pues sí tú dijiste que deje de hablar de mí y el presidente me vuelve a atacar. 

El pasado 13 de julio, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral avaló aplicar medidas cautelares al presidente Andrés 

Manuel López Obrador por la denuncia de Xóchitl Gálvez. La Comisión del INE ordenó a AMLO y a la Presidencia de la República bajar las 

mañaneras en donde hable de Xóchitl Gálvez y abstenerse de hacer comentarios contra los aspirantes de la oposición. 

 

MARIO DELGADO; FALSO QUE EVENTOS DE ASPIRANTES A LA COORDINACIÓN DEBEN REALIZARSE SOLO EN LUGARES 

CERRADOS  

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, informo que la medida cautelar otorgada por la Comisión de Quejas del Instituto Nacional 

Electoral (INE), no implica la imposibilidad de llevar a cabo recorridos, actos o asambleas informativas en espacios públicos abiertos por parte 

de los aspirantes a la Coordinación de Defensa de la Transformación, por lo cual es falso que éstos estén limitados para realizarse en lugares 

cerrados. Sobre la medida cautelar señalada, el Partido de Morena aclara lo siguiente: Es falso que la medida cautelar otorgada por el INE 

implique la imposibilidad de llevar a cabo recorridos, actos o asambleas informativas en espacios públicos abiertos. Tal como lo informó el Instituto 

a través de sus vías oficiales, la resolución establece que en nuestros eventos no debe haber elementos proselitistas, no compartimos ese 

señalamiento, lo cual haremos valer por la vía correspondiente; además deberán realizarse conforme a lo siguiente: Se lleven a cabo 

preferentemente en lugares pertenecientes al propio partido político, como sus oficinas estatales o municipales; Deberán ser dirigidos a militantes 

y simpatizantes del partido Morena; No deberán emitirse expresiones de índole electoral; Previo al inicio de cada acto, ya sea un recorrido o una 

asamblea informativa, se deberá informar de manera explícita sobre el contenido del Acuerdo y de la determinación;  Exigir el deber de cuidado, 

en cuanto a revisar el contenido de los discursos de las personas que están participando en el proceso, para asegurar que estén alineados con 

las acciones establecidas en el Acuerdo y la determinación. Asimismo, se reitera que Morena ha cumplido la obligación impuesta en el acuerdo, 

en el sentido de que, en todo tiempo, nos debemos ajustar a los límites y parámetros constitucionales y conducirnos acorde a los principios de 

legalidad y equidad. Desde Morena manifestamos que nuestra compañera y compañeros que participan en el proceso, han cumplido con los 

términos de las medidas cautelares del INE; sin embargo, la narrativa de la derecha y el acoso de algunos funcionarios del instituto, que se 

presentan en los eventos, quieren confundir y utilizar cualquier expresión espontánea de la gente para descontextualizarlos. Sabemos que el 

bloque conservador quisiera  sacar de las calles y plazas públicas nuestras asambleas porque a ellos les gusta hacer las cosas en lo oscurito, 

no les gusta la democracia y el debate público. De nueva cuenta fracasaron. 

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; LLAMA A LA RECONCILIACIÓN POR EL BIEN DEL PAÍS 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en su participación en el Foro “La oposición en el Senado: Visión, responsabilidad 

y contrapesos”, evento organizado por la senadora Nadia Navarro y que se llevó a cabo en el Municipio de Teziutlán, Puebla, refrendó su interés 

en impulsar un gobierno de coalición con causa que tenga un avance sustancial en la vida política y social de México, por lo que hizo un llamado 

a la unidad de cara a las elecciones de 2024. Debe haber un avance sustancial, que se viva en paz en nuestro país. Hay que ir hacia la 

reconciliación y ya dejar de pelearnos. Sobre su aspiración a encabezar el cargo de persona responsable para la construcción del Frente Amplio 

por México, Mancera Espinosa enfatizó que él busca darle una causa al proyecto de nación, mismo que se enfocaría en dotar a la sociedad de 

una alternancia en la forma de gobierno. Habrá una contienda en la cual se tendrán dos coaliciones. Coalición A y Coalición B presentarán sus 

ofertas. Debemos entender cuál es la diferencia entre estas dos coaliciones, quiénes las conforman y qué están ofreciendo. Si no se ofrece algo 

diferente, no debemos esperar un resultado diferente. Actualmente, se habla del gobierno de coalición, pero es necesario comprender las 

diferencias. Detalló que para él las causas son importantes, motivo por el cual el gobierno de coalición brinda la posibilidad de que los 

compromisos establecidos en el convenio y el programa no pueden ser modificados una vez que se llega al cargo de elección popular. No se 

puede cambiar el presupuesto ni tomar decisiones que no estén contempladas en dichos documentos. Esto garantiza el cumplimiento de lo 

prometido y evita cambios arbitrarios. Además, se promueve la participación de la sociedad civil en la definición de la agenda, ya que se pueden 

incluir sus prioridades en el programa de gobierno de coalición. Aunado a lo anterior insistió en que no se trata de personalidades, sino de 

construir un proyecto común en el que se distribuya el poder de manera equitativa. Para el 2024 sabemos que habrá dos coaliciones en contienda. 

Debemos entender cuál es la finalidad de cada una. Si se ofrece gobierno de coalición, debemos asegurarnos de que se cumplan los requisitos 

necesarios, como la presentación del convenio y el programa de gobierno de coalición ante el Senado de la República. Esto garantiza una mayor 
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participación de la sociedad civil y la supervisión de los compromisos establecidos. Cabe señalar que durante el Foro también asistieron sus 

homólogos Xóchitl Gálvez e Ismael Cabeza de Vaca, así como el arquitecto Manuel De La Sierra Muñoz; Araceli Gonzales Córdova, 

Secretaria general de Pacto Social de Integración (PSI). 

 

DANTE DELGADO; MOVIMIENTO CIUDADANO ES LA MEJOR OPCIÓN. 

 

E l dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, en la sesión del Consejo Nacional, aseguró que con diálogo Movimiento 

Ciudadano saldrá unido y fortalecido para derrotar a la vieja política y ganar la Presidencia de la República en 2024. Asimismo, resaltó que a 

diferencia de los partidos de la vieja política, Movimiento Ciudadano no violará la ley electoral ni gastará el dinero de las y los mexicanos en 

campañas adelantadas. Aseguró que Movimiento Ciudadano es la única opción frente al régimen, refiriéndose a una encuesta nacional, levantada 

recientemente, coloca al movimiento naranja como la segunda fuerza política y la mejor opción para el país. La Coordinadora Nacional para el 

Empoderamiento Ciudadano, Ivonne Ortega Pacheco, hizo un reconocimiento a todas las personas que hoy conforman a Movimiento Ciudadano 

y que lo han posicionado como la opción para México. Movimiento Ciudadano, nos da la oportunidad y la opción de tirar los puentes con los 

ciudadanos con partido, sin partido, con peso político, con peso social, con peso moral, para decirles, aquí en Movimiento Ciudadano tienen un 

espacio, el espacio que, en cualquier otro lado, con la vieja política seguramente se los cerrarán, porque para la vieja política sólo hay espacio 

para los cuates. En Movimiento Ciudadano hay espacio para los que representen ser la opción para México. Afirmo que: La política es de 

momentos y de condiciones, y este es el momento de Movimiento Ciudadano y la condición la construimos todos nosotros todos los días. La 

Coordinadora Estatal de Movimiento Ciudadano Yucatán, Vida Gómez Herrera, declaró que durante esta sesión de consejo, hubo intercambio 

de ideas, debate y reflexiones rumbo al proceso electoral 2024, esa apertura que al interior tenemos, es la fortaleza que nos define. Comentó 

que continuarán realizando trabajo cercano a la ciudadanía  porque el eje central para el Movimiento Naranja, siguen siendo las personas, por 

eso durante los próximos meses se intensificará el Movimiento Escucha que MC Yucatán ha venido realizando. El Gobernador de Nuevo León, 

Samuel García, resaltó que en todos los careos Movimiento Ciudadano está arriba del PRIAN, por lo que con trabajo arduo y con unidad lograrán 

ganar la Presidencia de la República. Subrayó que los gobiernos naranjas en Jalisco y Nuevo León son los únicos que dan cobertura completa 

a niñas y niños con cáncer, aunado a que están invirtiendo en nuevas líneas del metro y se está realizando una renovación total de unidades de 

transporte público. Eso es lo que hoy nos tiene como segunda fuerza muy por encima de lo que el PRIAN quiere hacerle ver a México que son 

la única esperanza para sacar a Morena, eso no es cierto. El coordinador de la Bancada Naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Máynez, manifestó: La forma en que nos vamos a distinguir es escuchando y respetando la ley. Mientras la vieja política habla la nueva política 

escucha. En esta sesión de Consejo Nacional, estuvieron presentes, el secretario general de acuerdos, Juan Zavala; integrantes, de todo el 

país, de la Comisión Operativa Nacional, de la Coordinadora Ciudadana Nacional y del Consejo Nacional; así como las y los senadores, Verónica 

Delgadillo, presidenta del Consejo Nacional; Patricia Mercado, Gloria Núñez e Indira Kempis; Marco Gama, José Luis Pech, Juan Zepeda, 

Luis David Ortiz, Noé Castañón y el coordinador parlamentario Clemente Castañeda; las y los diputados federales, Mirza Flores, Elvia 

Yolanda, Amalia García, María Elena Limón, Jessica Ortega, Tere Ochoa, Zulema Adamas, Julieta Mejia, Rodrigo Samperio, Braulio 

López Ochoa, Checo Barrera, Mario Rodríguez, Manuel Herrera, Mauro Garza; entre otras personas integrantes de los órganos de dirección 

de Movimiento Ciudadano. 

 

FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA, SANTIAGO CREEL Y JORGE LUIS PRECIADO; PEDIRÁN REUNIÓN URGENTE PARA 

ATENDER FALLAS EN PLATAFORMA PARA RECOLECTAR FIRMAS 

 

Francisco García Cabeza de Vaca, Santiago Creel y Jorge Luis Preciado, ante las fallas reportadas en la plataforma digital del Frente Amplio 

por México para la recolección de firmas para los aspirantes opositores a la presidencia, han propuesto que se haga una reunión urgente. La 

reunión tendría el objetivo de proponer modificaciones a la plataforma que tras una semana de haber sido habilitada, continúa reportado fallas 

para el ingreso de las firmas. Los aspirantes Francisco García Cabeza de Vaca, Santiago Creel y Jorge Luis Preciado han realizado un 

escrito con el que solicitarán al Comité Organizador una junta. Jorge Luis Preciado, indicó que buscará que se revisen las posibilidades para 

que se mejore el sistema o bien se modifique la plataforma para, al menos, agilizar el asunto. Es un modelo que nos está dificultando mucho el 

registro. La solicitud ya la firmó el equipo de Creel, el equipo de Cabeza de Vaca y estamos buscando a otros aspirantes. Se dijo confiado en 

que más se suscribirán al ser un problema generalizado. De acuerdo con el Frente Amplio, las fallas se debieron a la alta cantidad de participación 

registrada, lo que tumbó la página. Ante esto y pese a que anunciaron que se había arreglado el problema, el Comité Organizador informó que 

se ampliará el periodo para juntar las firmas. En lugar del límite original establecido para el 5 de agosto, ahora será hasta el 8 de agosto. 
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SENADORAS GEOVANNA BAÑUELOS, CORA PINEDO ALONSO, MARTHA MÁRQUEZ Y EL SENADOR JOEL PADILLA; LLAMAN A 

DEFENDER, PROTEGER Y SALVAGUARDAR A LOS MIGRANTES ANTE LEY DESANTIS  

 

Las senadoras Geovanna Bañuelos, Cora Pinedo Alonso, Martha Márquez y el senador Joel Padilla, del Grupo Parlamentario del Partido 

del Trabajo (GPPT), hicieron un llamado a la Secretaría de Relaciones Exteriores para que, a través de la red consular en el estado de Florida y 

en todo Estados Unidos de América, fortalezca las medidas de protección de los migrantes mexicanos y lleve a cabo todas las acciones 

necesarias para la defensa de sus derechos humanos. Lo anterior ante la aprobación y entrada en vigencia de la Ley SB 1718, también conocida 

como Ley DeSantis. Mediante un punto de acuerdo presentado a la Comisión Permanente las senadoras y el senador, pidieron establecer mesas 

de diálogo con asociaciones defensoras de derechos humanos, así como con el gobierno estadounidense para garantizar la protección de los 

derechos humanos de quienes migran a ese país, ante la aprobación y entrada en vigencia de la Ley DeSantis. Los integrantes del GPPT 

recuerdan que la migración es un derecho humano y un proceso que ha caracterizado a la humanidad a lo largo de la historia. La senadora 

Geovanna Bañuelos, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, informó que alrededor de 38.5 millones de personas 

residentes en Estados Unidos son de origen mexicano, siendo Zacatecas, Guanajuato, Michoacán y Nayarit los principales estados expulsores 

de migrantes. En mayo de 2023, la legislatura de Florida aprobó un amplio proyecto de ley de inmigración impulsado por el gobernador Ron 

DeSantis, con el objetivo de reforzar el controvertido programa de reubicación de inmigrantes. La Ley DeSantis, establece restricciones para las 

personas migrantes y podría generar discriminación por perfil racial. La ley también impone sanciones a personas que oculten, alberguen, 

transporten o protejan a personas inmigrantes en situación irregular con penas de hasta 5 años de prisión y multas de hasta 5 mil dólares. La 

dureza de las medidas aprobadas y su impacto negativo en la población migrante llaman la atención no sólo en Estados Unidos, sino en toda la 

comunidad internacional, donde distintas voces rechazaron este proyecto de ley”, apuntó la legisladora. Geovanna Bañuelos aseguró que la 

Ley DeSantis causará discriminación contra los migrantes y exacerbará conductas hostiles y de odio hacia ellos toda vez que se endurecerán 

los castigos a empleadores que contraten a quienes estén en el país irregularmente, así como el prohibirles el uso de servicios de salud.  

 

MARKO CORTEZ; ABRAZOS A DELINCUENTES HICIERON MÁS FUERTES A CÁRTELES DEL NARCOTRÁFICO 

 

El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, considero que a cinco años de la política de abrazos a los delincuentes, el país se encuentra 

en manos de los criminales y predomina un Estado fallido. Sin embargo, para el presidente se trata de una exageración de los conservadores y 

las más de 87 muertes diarias de mexicanos, los 160 mil homicidios dolosos, con 10 millones de delitos denunciados y una impunidad del 99 por 

ciento, para él simplemente no existen. Estamos viviendo las consecuencias de las ocurrencias de López Obrador. Al ofrecer abrazos a los 

delincuentes hizo más fuertes a los cárteles del narcotráfico, cedió el gobierno de amplias zonas del país y abandonó a millones de mexicanos 

al capricho de la delincuencia. El líder de Acción Nacional señaló que en días se han registrado rebeliones populares comandadas por grupos 

del crimen organizado, asesinatos de periodistas, jueces trabajando en su casa por miedo al narco, ataques con drones explosivos, olas de terror 

entre la población por balaceras, autos quemados y una guerra civil en estados como Chiapas y Michoacán entre autodefensas y narcotraficantes. 

Los criminales están infiltrando como nunca comunidades, fuerzas policiales y gobiernos. Afirmó que la base social del crimen organizado es 

producto del miedo a los criminales, pues la gente tiene miedo de perder sus bienes y predios, miedo a perder su ganado o sus cultivos, tienen 

miedo a perder su vida y la de sus seres queridos, porque tristemente la tranquilidad y libertad ya la perdieron. Acción Nacional impulsará desde 

el Congreso de la Unión que regresen los recursos federales para la seguridad en los municipios, una policía nacional civil, bien pagada, equipada, 

tecnificada y organizada. Así como la formación de ministerios públicos realmente profesionales, que realicen investigaciones y expedientes 

sólidos contra los delincuentes. 

 

JOE BIDEN; EN FINLANDIA MUERDE A UNA NIÑA DE BROMA 

 

El presidente Joe Biden, durante una reunión con las familias de los empleados de la Embajada estadounidense en la capital finlandesa, Helsinki, 

mordió de broma a una niña. A la pequeña la sostenía en brazos una mujer, por lo visto su madre, quien sacó su teléfono inteligente para captar 

el momento de la interacción de Biden con su hija. Al juzgar por las imágenes, a la niña no le gustó demasiado el juego del presidente, ya que 

frunció el ceño y volteó la cabeza, apartándose de él. La escena provocó risas entre los asistentes. Cabe recordar que, el presidente de EEUU 

el 13 de julio, arribó a Finlandia, el miembro más reciente de la OTAN, tras concluir la cumbre de la alianza en Lituania. En Finlandia, Joe Biden 

participó en la cumbre de EEUU con los países escandinavos. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
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                    Mariana Gómez del Campo 

Un crimen contra la naturaleza llamado Tren Maya 

El ecocidio es un daño grave y masivo a la naturaleza, de forma generalizada o a largo 
plazo, que conlleva una destrucción de los ecosistemas. En la mayoría de los casos 
supone un deterioro irreversible que pone en riesgo la vida del lugar. 

Es tan grave el daño que se causa al mundo natural vivo, que incluso han surgido 
corrientes convencidas de que el ecocidio debe ser incluído en el Estatuto de Roma de 
la Corte Penal Internacional junto con el genocidio, los crímenes de guerra y los 
crímenes contra la humanidad. 

Debido a la construcción del Tren Maya, una de las obras de infraestructura 
emblemáticas del gobierno morenista que atraviesa áreas naturales y territorios 
habitados por comunidades indígenas, la selva está viviendo una devastación que 
afecta a los animales, a las plantas y al ecosistema en general de una manera letal. 

La construcción de esta obra está causando deforestación, fragmentación de hábitats 
así como la muerte y el desplazamiento de la fauna local. Definitivamente la 
construcción del Tren Maya es un crimen contra la naturaleza, un ecocidio en toda la 
extensión de la palabra y todo motivado por el capricho de un solo hombre. 

Aunque el gobierno federal lo niegue, activistas han recibido denuncias de muertes de 
animales por parte de los propios trabajadores de la obra. Únicamente en el tramo 5 se 
ha fragmentado el principal corredor biológico al norte del estado de Quintana Roo lo 
que ha ocasionado que las especies que quedaron entre el trazo y la carretera federal 
no tengan a donde ir por lo que cada día se ven más interacciones de animales con el 
espacio urbano. 
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Esta situación ha provocado varios atropellamientos de ocelotes y jaguares, en donde 
por lo menos una de ellas, estaba embarazada. 

El daño ambiental hacia los animales también se observa en las zonas acuáticas pues 
se han rellenado aguadas y cenotes lo que ha provocado que los animales se vean 
obligados a trasladarse a otras áreas y como la península no tiene ríos de superficie 
sino que toda la fuente de agua es subterránea, estos animales mueren. La Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) no se atreve a dar cifras de la 
cantidad de animales muertos durante la construcción de la obra. 

Debemos recordar también, que en su momento López Obrador prometió que ningún 
árbol sería talado sin embargo, de acuerdo con lo denunciado por un grupo de 
ambientalistas, van alrededor de 10 millones de árboles removidos aunque la cifra 
oficial es de 3.4 millones. 

Puras mentiras del gobierno. Además, se desconoce el destino de esos árboles cuya 
madera tiene, en la mayoría de los casos, un precio altísimo en los mercados nacionales 
e internacionales lo que podría producir millones de dólares de utilidad. 

No hay duda de que las consecuencias de esta obra plagada de corrupción, ilegalidad y 
crueldad serán devastadoras pues se está afectando tanto a los seres humanos como a 
la biodiversidad en general. ¡Ya la pagarán! Al tiempo… 

DETALLES. Exigimos al presidente de la República que respete el proceso a través del 
cual el Frente Amplio por México elegirá a su candidata o candidato presidencial para 
las elecciones de 2024. 

Es inadmisible que este hombre sin escrúpulos utilice a las instancias gubernamentales 
para perseguir y acosar a los aspirantes de la oposición tal y como sucede en las 
dictaduras. En estos términos, cualquier ciudadano puede ser víctima de este autoritario 
que no respeta ni la Constitución ni las leyes. 
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LILIA AGUILAR GIL 

Las Mañaneras, Región 3: “Aquí con la Gober” 

Cambiar de opinión no está mal. Al contrario, rectificar y reconocer es un buen gesto. El anuncio de la 
gobernadora acerca de la emisión a partir del día de hoy de su programa “Aquí con la Gober”, es una 
idea de comunicación política de gobierno inspirada en la famosa Mañanera del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Al final, las críticas a esta forma de comunicación, terminan en reconocimiento 
y réplica. 

Las conferencias de prensa diarias son una forma de comunicación política que tienen el objetivo de 
informar a las personas sobre las acciones de gobierno de forma directa, sin la intermediación de 
medios de comunicación, pues aunque estos naturalmente cubren este ejercicio, también la ciudadanía 
puede acceder a ellas y hacerse de su propia opinión. 

Son una de las muchas herramientas de comunicación política que los gobiernos usan, no es la única 
pero quizás si es la más efectiva. El titular del Ejecutivo las implementó desde que era Jefe de Gobierno 
del entonces Distrito Federal, y que continuó siendo ya presidente, porque estos encuentros logran no 
sólo llegar directo a la población, sino poner en la agenda nacional los temas importantes con las 
palabras y versión de quien las dice. 

El fenómeno que constituyen las conferencias es impactante. Familias enteras que no se pierden las 
mañaneras y que se han constituido como la manera de informarse de las personas y lograr que sientan 
al presidente con una cercanía que antes no se tenía. El presidente es parte de las mañanas de millones 
de familias mexicanas y eso es muy poderoso, pues ella comunicación fluye de tal manera que gente 
sabe y conoce de qué va la cosa pública. 

Eso es lo que vio la gobernadora, quien a pesar de que hace no mucho descartó realizar ese ejercicio 
por considerar que: “es distinta la manera de informar de cada funcionario”, hoy justamente veremos 
su versión de las Mañaneras. 

El anuncio del programa de la gobernadora señala que: el matutino “Aquí con la Gober”, tiene la 
finalidad de escuchar y atender de primera mano por parte de la gobernadora Maru Campos, las 
solicitudes ciudadanas. De esta manera la gobernadora Maru Campos da seguimiento a su compromiso 
de mantener una estrecha comunicación con la población para así poder atender puntualmente sus 
necesidades y dar a conocer la situación actual de la entidad. 

La conducción del programa quedará a cargo de la propia mandataria acompañada de un personaje 
reconocido de la entidad para cada emisión, misma que constará de 30 minutos en los que la jefa del 
Ejecutivo estatal, brindará la información más relevante sobre el trabajo del Gobierno del Estado de una 
manera dinámica y entretenida pensada para los chihuahuenses. 
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Y esto no es más que una versión de La Mañanera, que como los programas sociales del Presidente, 
primero son criticados y denostados por la oposición, para terminar siendo copiados. 

Ya veremos cómo le va al intento de la gobernadora por informarle a las y los chihuahuenses de sus 
acciones de gobierno, resolviendo así el problema que debe tener de comunicación con la gente y falta 
de una buena percepción de su gobierno, o bien, alimentar sus aspiraciones a cualquier cosa. 
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Estados Unidos

Europa

Demócratas propusieron evitar
desde el Congreso que el Ejército

de EU intervenga en México

El Partido Demócrata en el Congreso de Estados Unidos propuso
una reforma para que la aprobación del presupuesto del Ejército
esté condicionada a que el dinero no sea utilizado en operaciones
militares en México para combatir a los cárteles de la droga. 

Esta resolución prohíbe expresamente que los recursos sean
utilizados en territorio mexicano sin autorización del Poder
Legislativo, pero la propuesta podría ser bloqueada por los
republicanos.

En medio de la crisis por el consumo de fentanilo, miembros de
los sectores políticos más conservadores del país promueven la
idea de que las Fuerzas Armadas estadounidenses deben
intervenir en México. 

Fuente:  EL PAÍS 

Parlamento Europeo adoptó
proyecto de ley sobre biodiversidad

El Parlamento Europeo aprobó un proyecto de ley sobre la
biodiversidad, cuyo objetivo principal es restablecer los hábitats
terrestres y acuáticos de la Unión Europea.

El texto, que forma parte del llamado Pacto Verde de la Unión
Europea, impone a los Estados miembros objetivos vinculantes de
restauración de tierras y espacios marinos afectados por la
contaminación o la explotación intensiva para preservar su
biodiversidad.

Este proyecto busca la restauración del 20% de las zonas
terrestres y marinas de la Unión Europea antes de 2030 y para
todas las zonas que lo necesiten antes del año 2050.
 

Fuente:  SWISSINFO, EFE, DW

10 al 16 de julio de 2023

https://elpais.com/mexico/2023-07-11/los-democratas-aprueban-un-nuevo-candado-para-evitar-que-el-ejercito-de-ee-uu-intervenga-en-mexico.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-parlamento-europeo-adopta-un-proyecto-de-ley-clave-sobre-biodiversidad/48659978
https://efe.com/mundo/2023-07-12/ley-de-restauracion-de-la-naturaleza-supera-examen-parlamento-europeo/
https://www.dw.com/es/el-parlamento-europeo-aprob%C3%B3-plan-clave-hacia-pacto-verde-para-recuperaci%C3%B3n-de-h%C3%A1bitats/a-66204308
https://www.dw.com/es/congreso-de-ee-uu-aprueba-ley-que-protege-el-matrimonio-homosexual/a-64035191


Europa

Israel

Eurocámara aprobó plan para
impulsar producción de

semiconductores en Unión
Europea

La Eurocámara aprobó el plan de la Unión Europea para
desarrollar su industria de semiconductores y reducir su
dependencia de Asia en este sector estratégico.

El documento, conocido como Chips Act (Ley de los chips),
tiene el objetivo de duplicar su mercado actual para
alcanzar el 20% a nivel mundial en 2030, para lo cual prevé
43.000 millones de euros (47.000 millones de dólares) en
inversiones públicas y privadas en el desarrollo de centros
de producción en el continente europeo.

El plan también incluye un sistema de supervisión para
anticipar posibles problemas de escasez y actuar en
tiempos de crisis, incluyendo compras comunes a nivel
europeo.

Fuente: SWISSINFO  

Avanzó en el Parlamento israelí una
medida que forma parte de la

reforma judicial 

Como parte de la reforma judicial impulsada por el primer
ministro, Benjamin Netanyahu, el Parlamento israelí aprobó, en
primera lectura, anular la denominada Ley de Razonabilidad, a fin
de evitar que los tribunales utilicen la prueba de razonabilidad
para invalidar o incluso discutir las decisiones tomadas por el
gabinete, los ministros y funcionarios electos.

Mientras las legisladoras y los legisladores discutían el proyecto
enviado al Comité Parlamentario de Constitución, Ley y Justicia,
varios manifestantes tuvieron que ser desalojados de la sede de
la Knesset (Parlamento israelí).

El objetivo del Gobierno es garantizar un mayor equilibrio de
poder. Sus detractores, en cambio, la consideran una amenaza
para la democracia israelí y sus garantías institucionales.

Fuente: EUROPA PRESS, FRANCE 24 

10 al 16 de julio de 2023

https://www.swissinfo.ch/spa/los-eurodiputados-aprueban-el-plan-para-impulsar-la-producci%C3%B3n-de-semiconductores-en-la-ue/48657592
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-israeli-aprueba-primera-lectura-ley-impide-supremo-revisar-decisiones-gobierno-20230711003519.html
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20230710-el-parlamento-israel%C3%AD-aprueba-una-controvertida-medida-en-el-proyecto-de-reforma-judicial
https://www.dw.com/es/congreso-de-ee-uu-aprueba-ley-que-protege-el-matrimonio-homosexual/a-64035191
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Trump’s words test the courts Venture firms are scaling back 
size of funds in strategy shift 

Call for European funding 
increase to compete with US on 

green incentives 

Alarm as new “heat storm” 

threatens to engulf Europe 

 Alcaldes de comunas con más 
homicidios urgen por mayores 

atribuciones en seguridad y 
recuperación de los espacios públicos 

 

Trump and allies seeking vast 

increase of his power 

PP y Vox, cerca de la mayoría absoluta 
con un PSOE que repunta 

L’eté suffocant d’ une planète en 
surchauffe 

 

Paliza histórica de Cambiemos al 

peronismo en Santa Fe 

Study warns about State’s 
water 

“Para nuestro sector, esta 
marcha tiene una motivación 

política" 

IVA do Brasil pode ir a 28% e se tornar o 
maior do mundo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 17 de julio de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Putin: Tenemos suficientes bombas de racimo y las usaremos si es necesario 

•Unión Europea y Túnez firmaron un memorando de entendimiento en materia migratoria 

•Irán retomó patrullas de la policía de la moral, 10 meses después de muerte de Mahsa Amini 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel pidió firmas para sacar a corcholatas de la contienda presidencial: “México no necesita 

graciositos”.- En una petición para “hacer crecer” a México, Santiago Creel Miranda comenzó con 

la recolección de las 150 mil firmas acordadas por la alianza opositora para avanzar en el proceso 

interno de cara a las elecciones de 2024. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Álvarez Máynez acusó a los consejeros del INE por actuar “bajo consigna del régimen”.- El 

coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, lanzó una crítica a los 

consejeros del Instituto Nacional Electoral ante la discusión sobre las medidas de advertencia dirigidas 

a las “corcholatas” del presidente Andrés Manuel López Obrador y sus giras promocionales. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador presumió avances de obras para llevar agua a pueblos yaqui en norte de México.- El 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, informó el avance del 53,5% en la construcción 

de un acueducto que suministrará hasta 200 litros de agua por segundo a comunidades indígenas 

yaqui, en el norte de México. [SWISSINFO] 

Opinión/AMLO hace de Xóchitl un nombre familiar en México.- Xóchitl Gálvez es una mexicana de 

amplia sonrisa y aura optimista. También es la peor pesadilla del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. A 10 meses de las elecciones presidenciales de 2024, el índice de aprobación presidente se 

sitúa por encima del 60%. Aunque no puede presentarse a la reelección, su popularidad podría llevar 

al candidato de su partido Morena, aún por designar, a cruzar primero la línea de meta el 2 de junio. 

[WALL STREET JOURNAL] 

POLÍTICA 

Entrevista/Tatiana Clouthier: “No creo que el fenómeno Andrés Manuel se repita mientras estemos 

vivos”.- A Tatiana Clouthier no le gusta vivir de glorias pasadas. Atrás quedó su pasó por la Secretaría 

de Economía, por la Cámara de Diputados y por la coordinación de la campaña de Andrés Manuel 

López Obrador. Clouthier habló sobre la carrera por la sucesión de Morena y sus planes de cara a 

2024. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

México rescató a más de 300 migrantes hacinados en dos camiones.- El Instituto Nacional de 

Migración de México rescató a más de 300 personas migrantes que se encontraban hacinadas en 

dos camiones en el estado de Veracruz. [EUROPA PRESS] 
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Salió la primera caravana migrante de venezolanos desde el sur de México hacia Estados Unidos.- 

Una primera caravana de cerca de 1.000 migrantes venezolanos salió desde Ciudad Hidalgo, en 

Chiapas, con destino a Estados Unidos, en busca de trabajo y mejores condiciones de vida, a pesar 

de las nuevas restricciones migratorias en ese país. [SWISSINFO, AP] 

GENERAL 

Tras siete años como preso político, liberaron a líder indígena yaqui en el norte de México.- El indígena 

Fidencio Aldama Pérez fue liberado tras siete años como preso político, ya que la Fiscalía General de 

Justicia no comprobó su responsabilidad en un presunto crimen ocurrido durante una revuelta en un 

pueblo originario Yaqui, en Sonora. [SWISSINFO] 

Familiares de desaparecidos en México pidieron no disminuir búsquedas oficiales.- Cientos de 

familiares de desaparecidos en México marcharonen Guadalajara para exigir a las autoridades que 

no descarten ninguna búsqueda, pese al ataque letal contra una patrulla policial que acudió a 

verificar la supuesta existencia de una fosa. [FRANCE 24] 

La prensa en el sur de Mexico exigió justicia por el asesinato del periodista Nelson Matus.- Reporteros 

de distintos medios de comunicación se manifestaron en la delegación de la Fiscalía General de la 

República de Guerrero, para exigir que atienda el caso del asesinato del director de Lo Real de 

Guerrero, Nelson Matus, y la violencia que acecha a los comunicadores en el país. [SWISSINFO] 

El crimen organizado exhibió músculo social entre las clases más pobres a meses de las 

elecciones.-  El narco se reinventa sacando a las calles a miles de personas y obligando al Estado a 

negociar sus exigencias. [EL PAÍS] 

El asesinato del líder de las autodefensas en México puso de manifiesto el fracaso a la hora de frenar 

la violencia.- La muerte de Hipólito Mora en una lluvia de balas es sólo el último asesinato en el brutal 

conflicto criminal del país, que no muestra signos de disminuir. [GUARDIAN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin: “Tenemos suficientes bombas de racimo y las usaremos si es necesario”.- La amenaza del 

presidente Putin con respecto al uso de bombas racimo es una respuesta a lo sucedido cuando 

Ucrania declaró haber recibido bombas de racimo por parte de su principal respaldo militar en el 

conflicto, Estados Unidos. Joe Biden.  [FRANCE 24, TELEMUNDO, EUROPA PRESS] 

Ucrania dijo que avanza "gradualmente" cerca de Bájmut.- Ucrania dijo que sus fuerzas están 

avanzando cerca de la ciudad oriental de Bájmut, capturada en mayo por Rusia en la batalla más 

larga y sangrienta desde el inicio de la invasión. [DW] 

Rusia dijo que repelió un ataque con drones en Crimea.- Rusia afirmó que neutralizó una decena de 

drones ucranianos lanzados en la península anexada de Crimea, cerca de Sebastopol, cuartel 

general de la flota rusa en el mar Negro y blanco habitual de este tipo de ataques. [DW] 

GENERAL 

Rusia tomó control temporal de activos de Danone y Carlsberg.- El Estado ruso tomó el control de los 

activos locales del grupo agroalimentario francés Danone y de la cervecera danesa Carlsberg, que 

habían anunciado su intención de salir del país tras el inicio de la ofensiva en Ucrania, de acuerdo 

con un decreto que cuenta con la firma del líder del régimen, Vladimir Putin. [DW] 
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Estados Unidos: poner fin a la guerra de Ucrania es “imperativo moral”.- Intensificar los esfuerzos para 

apoyar a Ucrania frente a la invasión rusa es "lo mejor" que se puede hacer para ayudar la economía 

mundial, declaró en India la secretaria estadounidense del Departamento del Tesoro, Janet Yellen. 

[DW] 

Estados Unidos cree que una suspensión del acuerdo de grano comportaría un "enorme coste 

diplomático" para Rusia.- El asesor de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Jake Sullivan, aseguró 

que su país está listo para la posibilidad de que el acuerdo de exportación de grano alcanzado entre 

Rusia y Ucrania acabe suspendido este lunes tras expirar su última prórroga, en lo que se trataría de 

un importante revés diplomático para Moscú. [EUROPA PRESS] 

Reino Unido apunta a "un periodo de confusión" en el aparato de seguridad ruso tras la rebelión del 

Grupo Wagner.- Los servicios de Inteligencia de Reino Unido indicaron que "el aparato de seguridad 

ruso entró en un periodo de confusión" tras la breve rebelión protagonizada el 24 de junio por el Grupo 

Wagner, antes de agregar que "ha empezado a tomar forma un acuerdo interino sobre el futuro del 

grupo". [EUROPA PRESS] 
 

CUMBRE DE UNIÓN EUROPEA Y COMUNIDAD DE ESTADOS AMERICANOS Y CARIBEÑOS 

Esperanzas y escepticismo de cara a la Cumbre Unión Europea-Celac.- La tercera cumbre entre la 

Unión Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños inicia en Bruselas, tras ocho 

años de relación congelada. Los jefes de Estado y Gobierno se reunirán en búsqueda de una mayor 

cooperación entre las regiones. [FRANCE 24] 

Colombia presidirá la Celac en 2025 y acogerá ese año la cumbre del organismo.- Colombia asumirá 

la presidencia pro témpore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños en 2025, por 

lo que acogerá la reunión del organismo ese año. [SWISSINFO] 

El presidente argentino viajó a Bruselas para participar en la cumbre Unión Europea-Celac.- El 

presidente de Argentina, Alberto Fernández, partió a Bélgica, para participar en la III Cumbre entre 

la Unión Europea y la Comunidad de Países de América Latina y el Caribe, la primera desde hace 

ocho años. [SWISSINFO] 

Chile busca "concretar" modernización del acuerdo con Unión Europea durante cumbre con Celac.- 

El canciller chileno, Alberto van Klaveren, dijo que el objetivo de su Gobierno durante la próxima 

cumbre Unión Europea -Celac es "concretar" la modernización del acuerdo que rige las relaciones 

comerciales entre el país suramericano y el bloque comunitario. [SWISSINFO] 

Venezuela y Cuba reafirman la voluntad de avanzar en el camino de "la unidad y la paz".- Los 

Gobiernos de Venezuela y Cuba reafirmaron la voluntad de avanzar en el camino de "la unidad y la 

paz", dijo el ministro de Relaciones Exteriores del país suramericano, Yván Gil, quien se reunió con su 

homólogo cubano, Bruno Rodríguez, en Bruselas, donde asistirán a la cumbre Unión Europea-Celac. 

[SWISSINFO] 

Sergio Díaz-Granados, presidente del CAF: "América Latina es una región solución".- Latinoamérica 

es "una región solución" a los problemas globales, afirmó el presidente ejecutivo del Banco de 

Desarrollo de América Latina-CAF, Sergio Díaz-Granados, quien espera que los líderes de la Unión 

Europea y los de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y el Caribe busquen un "denominador 

común" en la cumbre. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

DeSantis: Gobernadora de Iowa podría ser mi compañera de fórmula.- El gobernador de Florida, Ron 

DeSantis, dijo que considera a la gobernadora de Iowa, Kim Reynolds, como posible compañera de 

fórmula si él gana la candidatura presidencial republicana para 2024 y afirmó que las recientes 

críticas del expresidente Donald Trump sobre ella están “totalmente fuera de control”. [AP] 

GENERAL 

El científico mexicano acusado de espionaje termina su condena en Estados Unidos.- Héctor 

Alejandro Cabrera Fuentes, sentenciado a cuatro años de cárcel por actuar como un agente del 

Gobierno de Rusia, tendrá que zanjar trámites migratorios antes de salir libre. [EL PAÍS] 

Más de 2.000 vuelos cancelados en el noreste de Estados Unidos debido a las intensas lluvias.- Las 

intensas lluvias que afectan la zona noreste de Estados Unidos, en medio de una ola de calor extrema, 

obligó a la cancelación de más de 2.000 vuelos internos o con destino a este país, de los que más de 

300 fueron en el aeropuerto internacional de Newark, en Nueva Jersey. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

Estados Unidos rompió récord de asesinatos masivos en seis meses, un hito sombrío en la historia del 

país.- Del 1 de enero al 30 de junio de 2023, Estados Unidos registró 28 asesinatos masivos, todos con 

armas de fuego, menos uno. El número de muertos aumentó prácticamente cada semana. Hay 140 

víctimas. [UNIVISIÓN] 

Murió abatido por la Policía el supuesto autor del tiroteo de Georgia.- El supuesto autor del tiroteo de 

una localidad del estado de Georgia en el que el sábado fueron asesinadas cuatro personas, murió 

abatido por las fuerzas de seguridad en un intercambio de disparos en el que dos agentes resultaron 

heridos. [SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Latinoamérica se inclina hacia jornadas laborales más reducidas.- Se trata de una tendencia que ha 

ganado terreno en varios países América Latina y Europa, con la que se busca otorgar mayor tiempo 

a los trabajadores para dedicarse a sus asuntos personales, con la premisa de laborar menos horas, 

pero ser más productivos. [FRANCE 24] 

EL SALVADOR 

El Salvador registró 652 muertes en accidentes, un 7,8 % menos que en 2022.- El Salvador registró entre 

enero y mediados de julio de 2023 un total de 652 fallecidos a causa de accidentes de tránsito, un 

7,8 % menos que en el mismo periodo de 2022, de acuerdo con cifras gubernamentales. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Tribunal electoral de Guatemala oficializó nuevo Congreso tras comicios de junio.- El Tribunal Supremo 

Electoral de Guatemala oficializó a los 160 diputados que conformarán el Congreso de Guatemala 

a partir de 2024, como resultado de las elecciones del pasado 25 de junio. [SWISSINFO] 

"Los corruptos harán cualquier cosa para no perder el poder", dijo candidato guatemalteco.- El 

candidato presidencial guatemalteco Bernardo Arévalo de León aseguró que "los corruptos harán 

cualquier cosa para no perder el poder", de cara a la segunda vuelta electoral el próximo 20 de 

agosto. [SWISSINFO] 
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NICARAGUA 

Cargan contra Mauricio Funes por criticar al obispo nicaragüense Rolando Álvarez.- Obispos, 

sacerdotes y dirigentes opositores de Nicaragua cargaron contra el expresidente salvadoreño 

Mauricio Funes (2009-2014) por criticar a monseñor Rolando Álvarez, condenado a más de 26 años 

de prisión por "traición a la patria". [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Expresidente Torrijos busca de nuevo el poder en Panamá y pidió una gran alianza nacional.- El 

exgobernante panameño Martín Torrijos (2004-2009), proclamado candidato presidencial del 

minoritario Partido Popular, llamó a la creación de un movimiento nacional que lo respalde para 

acabar con el "clientelismo, la corrupción y la rapiña" del erario y que Panamá retome la senda "del 

progreso y la esperanza". [SWISSINFO, DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Díaz-Granados ve urgente cerrar acuerdo Unión Europea-Mercosur, un espacio económico similar a 

Estados Unidos.- El presidente ejecutivo del Banco de Desarrollo de América Latina y del Caribe , 

Sergio Díaz-Granados, consideró "urgente" que se cierre el acuerdo entre la Unión Europea y Mercosur 

(Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay) para aprovechar al "máximo" los negocios en un espacio 

económico equivalente al estadounidense.[SWISSINFO] 

ARGENTINA 

Provincia argentina de Santa Fe celebró elecciones primarias con impacto nacional.- Unas 

elecciones primarias para gobernador en la provincia de Santa Fe con impacto nacional se 

celebraron, tras una campaña con denuncias de financiamiento del narcotráfico, y donde el 

ganador reflejará la interna en el partido del expresidente Mauricio Macri (2015-2019) para las 

presidenciales de este año. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Un tribunal boliviano ratificó la sentencia de 10 años de cárcel para la expresidenta Áñez.- Un tribunal 

de Bolivia ratificó la sentencia de 10 años de cárcel para la exmandataria transitoria Jeanine Áñez 

por la forma en que asumió la Presidencia interina del país en 2019, confirmó la defensa de la 

exautoridad, que pedirá aclaraciones sobre este fallo al haber detectado contradicciones en el 

mismo. [SWISSINFO, DW] 

BRASIL 

Brasil celebró el acuerdo para un cese al fuego entre el Gobierno colombiano y el ELN.- Brasil celebró 

la firma, en La Habana, de los protocolos del cese al fuego bilateral acordado entre el Gobierno 

colombiano y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional. [SWISSINFO] 

El día en que Brasil tembló: los cabos sueltos del amago de golpe bolsonarista, seis meses después.- 

Un total de 211 de las casi 1.300 personas inculpadas tras el asalto al Congreso sigue en prisión 

preventiva. En este proceso se investiga también al expresidente. [EL PAÍS] 
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CHILE 

Boric propuso a los demás partidos chilenos una declaración de condena del golpe de Estado en el 

50º aniversario.- El presidente chileno, Gabriel Boric, planteó desde Madrid la redacción de una 

declaración de condena en el 50º aniversario del golpe de Estado de Augusto Pinochet a la que 

invitaría a sumarse a todas las fuerzas políticas chilenas. El aniversario del golpe de Estado contra el 

presidente Salvador Allende se cumple el próximo 11 de septiembre. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Al menos dos militares murieron en un combate con las disidencias de las FARC en Colombia.- Al 

menos dos militares colombianos murieron durante un combate entre el Ejército y las disidencias de 

las FARC en el departamento sureño de Caquetá, en el que también falleció un criminal, informaron 

las autoridades. [SWISSINFO] 

Al menos 213 feminicidios fueron cometidos en Colombia entre el 1 de enero y el 5 de mayo.- Al 

menos 213 feminicidios fueron cometidos en Colombia entre el primero de enero y el 5 de mayo 

pasados, de acuerdo con el Reporte Dinámico de Feminicidios Colombia, publicado por la 

Procuraduría (Ministerio Público). [SWISSINFO] 

ECUADOR 

El presidente Lasso busca en Bruselas la exención del visado Schengen para ecuatorianos.- El 

presidente ecuatoriano, el conservador Guillermo Lasso, mantuvo varias reuniones en Bruselas con 

autoridades europeas para tratar temas de interés bilateral e insistir en la exención del visado 

Shcengen para los ecuatorianos. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

El 'Geo Barents' rescató a otros 38 migrantes en las últimas horas en aguas del Mediterráneo.- El barco 

de rescate 'Geo Barents', de Médicos sin Fronteras, completó el rescate de otros 38 migrantes durante 

las operaciones realizadas durante las últimas horas en aguas del Mediterráneo y ya son 303 los 

supervivientes que lleva a bordo en busca de puerto seguro. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Borrell exigió a Rusia que acepte su responsabilidad por la tragedia del vuelo MH17 en el noveno 

aniversario del siniestro.- El alto representante de Asuntos Exteriores y Política de Seguridad de la Unión 

Europea, Josep Borrell, exigió a Rusia que asuma toda la responsabilidad que le corresponde por el 

derribo del vuelo MH17 de Malaysia Airlines en la víspera del noveno aniversario del siniestro, ocurrido 

el 17 de julio de 2014, en el que murieron 298 personas. [EUROPA PRESS] 

SERBIA 

Kosovo recibió una partida de aviones de combate no tripulados de Turquía en plena tensión con 

Serbia.- El primer ministro de Kosovo, Albin Kurti,anunció la recepción de una partida de aviones no 

tripulados enviados por Turquía en plena tensión con Serbia tras meses de disputas sobre la situación 

en la frontera. [EUROPA PRESS] 
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ASIA 

ARABIA SAUDITA 

El príncipe heredero saudí recibió en Yedá al primer ministro de Japón para firmar acuerdos de 

inversión.- El primer ministro de Japón, Fumio Kishida, llegó a Arabia Saudí para mantener un 

encuentro con el príncipe heredero del reino, Mohamed bin Salmán, con un nítido cariz económico 

en el que ambos líderes firmaron más de una veintena de acuerdos de entendimiento. [EUROPA 

PRESS] 

ARMENIA 

Azerbaiyán acusó a Rusia y Armenia de violar el acuerdo trilateral de 2020.- El Gobierno de 

Azerbaiyán acusó a Rusia y Armenia de violar el acuerdo trilateral firmado en 2020 para poner fin a la 

Segunda Guerra de Nagorno Karabaj y tildó de "inaceptables" las críticas de Moscú sobre el bloqueo 

del corredor de Lachín, que conecta territorio armenio con la autoproclamada república de Artsaj. 

[EUROPA PRESS] 

CHINA 

China y Rusia preparan ejercicios militares en mar de Japón.-  El Ministerio de Defensa de China 

anunció que ese país y Rusia celebrarán maniobras militares conjuntas en el mar de Japón. Esta misma 

jornada, una flotilla china zarpó para participar en unos ejercicios cuyo objetivo es "salvaguardar la 

seguridad de vías navegables estratégicas”, de acuerdo con el texto emitido por Pekín. [DW] 

John Kerry llegó a China para intentar reactivar las conversaciones sobre medio ambiente entre Pekín 

y Washington.- El enviado presidencial especial de Estados Unidos para el Clima y ex secretario de 

Estado del país, John Kerry, llegó a China en visita de tres días -- y la tercera de un alto responsable 

de la Casa Blanca al país en las últimas semanas -- para intentar reactivar las conversaciones con las 

autoridades del gigante asiático sobre cambio climático. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Estados Unidos espera que Corea del Norte realice "prueba nuclear".- El asesor de Seguridad 

Nacional, Jake Sullivan, dijo que le preocupa que Corea del Norte siga realizando pruebas nucleares 

y aunque no ve indicios claros de que eso suceda, “no sería una sorpresa”. [DW] 

COREA DEL SUR 

Cifra de muertos por inundaciones en Corea del Sur subió a 37.- Los rescatistas surcoreanos 

recuperaron otros nueve cuerpos de un túnel inundado donde una quincena de automóviles 

permanecían atrapados en un terreno fangoso, elevando el total de fallecidos por las lluvias 

torrenciales que desataron inundaciones y deslizamientos de tierra  a 37. La mayoría de las víctimas 

eran habitantes de la provincia de Gyeongsang del Norte. [DW] 

IRÁN 

Irán retomó las patrullas de la policía de la moral, 10 meses después de la muerte de Mahsa Amini.- 

Irán reanudó las patrullas de la polémica policía de la moral. El régimen de los ayatolás decidió volver 

a sacar a las calles a los agentes encargados de hacer cumplir a las mujeres con un estricto código 

de vestimenta. [EURO NEWS]  
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Irán devolvió a casi 5.000 migrantes afganos en menos de 24 horas por el paso de Milak.- La Guardia 

Fronteriza de Irán anunció la "devolución en caliente" de 4.767 migrantes procedentes de Afganistán 

durante las últimas 24 horas por el paso de Milak, en la provincia de Sistán y Baluchistán, en el marco 

de tensiones con el movimiento talibán sobre la afluencia de personas en su línea fronteriza. [EUROPA 

PRESS] 

ISRAEL 

Netanyahu fue dado de alta un día después de hospitalización.- El primer ministro de Israel, Benjamín 

Netanyahu, fue dado de alta tras ser hospitalizado de emergencia por sufrir una deshidratación 

debido a las altas temperaturas del verano. [DW, SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

Palestino abrió fuego contra un auto en Cisjordania y hirió a tres israelíes.- Un atacante palestino abrió 

fuego contra un auto en Cisjordania e hirió a tres israelíes, incluyendo dos niñas. El sospechoso huyó 

tras el tiroteo, pero más tarde fue capturado, informaron las autoridades israelíes. [AP] 

Hamás avisó de una grave crisis financiera en Gaza que amenaza los salarios de más de 40.000 

funcionarios.-El movimiento islamista palestino Hamás reconoció una grave crisis financiera en la 

Franja de Gaza que obligó a retrasar el pago de los salarios de más de 40.000 funcionarios. [EUROPA 

PRESS] 

La frontera entre Israel y Líbano volvió a agitarse, con Hezbolá como protagonista.- Varios incidentes 

que involucran al grupo chiita libanés y a las fuerzas israelíes alimentaron los temores a una escalada 

mayor, aunque expertos aseguran que ninguna de las partes quiere ese escenario.  [FRANCE 24] 

MALASIA 

HRW pidió al Gobierno malayo priorizar la investigación del secuestro de una activista birmana 

refugiada en el país.- La ONG Human Rights Watch pidió al Gobierno de Malasia priorizar la 

investigación del secuestro de la activista birmana Thuzar Maung y de su familia, que se encontraban 

refugiados en el país. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Presidente de Siria expuso los desafíos que comparte con Irak.- Damasco y Bagdad se enfrentan a 

numerosos desafíos similares, como el terrorismo, el robo de recursos de agua y el tráfico de drogas, 

aseguró  el presidente sirio, Bashar Assad. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ONU: la deuda mundial se quintuplica y África se lleva la peor parte.- La deuda pública mundial 

alcanzó un máximo histórico de 92 billones de dólares en 2022, alertó la Organización de las Naciones 

Unidas en un reporte donde se expone que los países en desarrollo, especialmente los africanos, son 

los más afectados por los recursos y los intereses que adeudan. [SPUTNIK] 

MARRUECOS 

Polisario aseguró que rechazará los acuerdos entre la Unión Europea y Marruecos que afecten al 

territorio saharahui.- El Frente Polisario aseguró que rechazará los acuerdos entre la Unión Europea y 

Marruecos que afecten al "suelo, mar territorial o espacio aéreo" del Sáhara Occidental. [EUROPA 

PRESS] 
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MALI 

Fuerzas de la MINUSMA desactivaron un artefacto explosivo cerca de una base en el norte de Malí.- 

La misión de paz de Naciones Unidas en Malí denunció un ataque con artefacto explosivo cuyas 

fuerzas desactivaron tras identificarlo a pocos kilómetros de una base en el municipio de Tessalit, en 

el norte del país. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

República Democrática del Congo acusó al M23 de matar a dos civiles, incluida una niña, en un 

ataque contra un campamento de desplazados.- Las autoridades de República Democrática del 

Congo denunciaron la muerte de dos civiles, incluida una niña, en un ataque ejecutado por presuntos 

miembros del grupo rebelde Movimiento 23 de Marzo contra un campamento de desplazados en la 

provincia de Kivu Norte, situada en el este del país africano. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Murieron cerca de 20 presuntos miembros de Al Shabaab en una operación en el centro de Somalia.- 

El Gobierno de Somalia anuncióla muerte de cerca de 20 presuntos miembros de Al Shabaab, un 

grupo vinculado a la organización terrorista Al Qaeda, en el marco de una nueva operación llevada 

a cabo por el Ejército en el estado de Galmudug, situado en el centro del país. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Un ataque contra un hospital en Sudán tuvo como objetivo el expresidente Al Bashir: abogado.- El 

abogado del expresidente de Sudán Omar Hasán al Bashir, Hasem Abu Bakr al Jali, reconoció que el 

exmandatario fue objetivo de un ataque que tuvo lugar en el país este fin de semana, en el marco 

de los enfrentamientos entre el Ejército de Sudán y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido, sin que 

haya resultado herido. [EUROPA PRESS] 

El líder de las RSF creó un comité para mantener contactos con grupos políticos y armados de Sudán.- 

El líder de las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido, Mohamed Hamdan Dagalo, anunció la 

creación de un comité para iniciar contactos con grupos políticos y formaciones armadas, en el 

marco del conflicto desatado el 15 de abril con el Ejército por las diferencias en torno a la integración 

de la formación en el seno de las Fuerzas Armadas para consolidar el proceso de transición abierto 

en 2019. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Unión Europea y Túnez firmaron un memorando de entendimiento en materia migratoria.- La 

presidenta de la Comisión Europea, Úrsula Van der Leyen, y los primeros ministros de Italia y Países 

Bajos, Giorgia Meloni y Marc Rutte, firmaron en Túnez un memorando de entendimiento para un 

acuerdo en materia migratoria, del que no han trascendido detalles y sin mencionar la ayuda 

macrofinanciera de más de 1.000 millones de euros (1.122 millones de dólares) ofrecida hace un mes 

por la Comisión. [SWISSINFO, DW, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Trípoli y ONU trataron avances del proceso político y las dificultades que frenan elecciones.- El jefe 

del Gobierno libio de Unidad Nacional, Abdulhamid Dbaiba, examinó con el enviado especial de las 

Naciones Unidas, Abdulah Bathily, los últimos avances en el proceso político del país y las formas para 

avanzar en el proceso electoral. [SWISSINFO] 
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OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Nueva Zelanda cree que el Indopacífico es menos seguro a raíz del creciente poderío chino.- El primer 

ministro de Nueva Zelanda, Chris Hipkins, dijo que el Indopacífico se está convirtiendo en una región 

"más disputada, menos predecible y menos segura" a medida que crece la influencia económica de 

China y su deseo de ser más asertiva en su política exterior. [SWISSINFO] 
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